МИНИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ФГБОУ ВО «Адыгейский государственный университет»

Утверждаю:

ектор

Мамий Д.К.

2021 г.

Протокол заседания Ученого Совета АГУ

№ 8 от 18 марта 2021 г.

Основная профессиональная образовательная программа

Направление подготовки

44.04.01 Педагогическое образование

код направления

наименование направления подготовки

Программа магистратуры «Управление в сфере образования»

магистратура

Уровень высшего образования (бакалавриат, специалитет, магистратура)

очная, заочная

Реализуемые формы обучения

СОДЕРЖАНИЕ

- Раздел 1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ
 - 1.1. Назначение основной профессиональной образовательной программы
 - 1.2. Нормативные документы
 - 1.3. Перечень сокращений
- Раздел 2. ХАРАКТЕРИСТИКА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ВЫПУСКНИ-КОВ
 - 2.1. Общее описание профессиональной деятельности выпускников
 - 2.2. Перечень профессиональных стандартов, соотнесенных с ФГОС
- 2.3. Перечень основных задач профессиональной деятельности выпускников (по типам) Раздел 3. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ПРОГРАММ, РЕАЛИЗУЕ-МЫХ В РАМКАХ НАПРАВЛЕНИЯ ПОДГОТОВКИ
- 3.1. Программа магистратуры (профили) образовательных программ в рамках направления подготовки
 - 3.2. Квалификация, присваиваемая выпускникам образовательных программ
 - 3.3. Объем программы
 - 3.4. Формы обучения
 - 3.5. Срок получения образования
- Раздел 4. ПЛАНИРУЕМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ОСВОЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРО-ГРАММЫ
- 4.1. Требования к планируемым результатам освоения образовательной программы, обеспечиваемым дисциплинами (модулями) и практиками обязательной части
 - 4.1.1. Универсальные компетенции выпускников и индикаторы их достижения
- 4.1.2. Общепрофессиональные компетенции выпускников и индикаторы их достижения 4.1.3. Обязательные профессиональные компетенции выпускников и индикаторы их достижения
- 4.2. Рекомендуемые профессиональные компетенции выпускников и индикаторы их достижения
- Раздел 5. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ОПОП
 - 5.1. Объем обязательной части образовательной программы
 - 5.2. Типы практики
 - 5.3. Учебный план и календарный учебный график
 - 5.4. Программы дисциплин (модулей) и практик
 - 5.5. Фонды оценочных средств для промежуточной аттестации.
 - 5.6. Программы государственной итоговой аттестации.
- Раздел 6. УСЛОВИЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОПОП
 - 6.1. Кадровые условиям реализации образовательной программы
 - 6.2. Учебно-методическое обеспечение образовательной программы
 - 6.3. Материально-техническое обеспечение образовательной программы
- 6.4. Рекомендации по разработке раздела «Примерные расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы»
 - 6.5. Применяемые механизмы оценки качества программы бакалавриата
- 6.6. Реализация программы с использованием дистанционных образовательных технологий, электронного обучения.
- 6.7. Условия осуществления образовательной деятельности для лиц с ограниченными возможностями здоровья и инвалидов.
- 6.8. Особый порядок освоения дисциплин (модулей) по физической культуре и спорту для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья с учетом состояния их здоровья.

Приложение 1

Приложение 2

Приложение 3 Приложение 4 Приложение 5 Приложение 6

Раздел 1. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

1.1. Назначение основной профессиональной образовательной программы

Основная профессиональная образовательная программа (далее — ОПОП) подготовки магистра является комплексным методическим документом, регламентирующим разработку и реализацию основных профессиональных образовательных программ на основе ФГОС ВО по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» с учетом требований профессиональных стандартов, сопряженных с профессиональной деятельностью выпускника:

- Профессиональный стандарт 01.001 «Педагог (педагогическая деятельность в сфере дошкольного, начального общего, основного общего, среднего общего образования) (воспитатель, учитель)», утвержденный приказом Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 18 октября 2013 г. N 544н (с изменениями и дополнениями от 5 августа 2016 г. N 422н);
- Профессиональный стандарт 01.003 «Педагог дополнительного образования детей и взрослых», утвержденный Приказом Министерства труда и социальной защиты РФ от 5 мая 2018 г. N 298н.

ОПОП отражает компетентностно - квалификационную характеристику выпускника, содержание и организацию образовательного процесса и государственной итоговой аттестации выпускников. Она регламентирует цели, ожидаемые результаты обучения, содержание и структуру основной профессиональной образовательной программы, условия и технологии реализации образовательного процесса, содержит рекомендации по разработке фонда оценочных средств, включает учебный план, примерные рабочие программы дисциплин, практик, государственной итоговой аттестации.

1.2. Нормативные документы.

- Федеральный закон от 29 декабря 2012 года № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»;
- Порядок разработки примерных основных образовательных программ, проведения их экспертизы и ведения реестра примерных основных образовательных программ, утвержденный приказом Минобрнауки России от 28 мая 2014 года № 594;
- Федеральный государственный образовательный стандарт по направлению подготовки (специальности) 44.04.01 Педагогическое образование и уровню высшего образования магистратура, утвержденный приказом Минобрнауки России от 22.02.2018г. №126 (далее ФГОС ВО);
- Порядок организации и осуществления образовательной деятельности по образовательным программам высшего образования программам бакалавриата, программам магистратуры, программам специалитета, утвержденный приказом Минобрнауки России от 05.04.2017 г. № 301 (далее Порядок организации образовательной деятельности);
- Порядок проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам высшего образования программам бакалавриата, программам специалитета и программам магистратуры, утвержденный приказом Минобрнауки России от 29 июня 2015 г. № 636:
- Положение о практической подготовке обучающихся, утвержденное приказом Минобрнауки России N 885, Минпросвещения России N 390 от 05.08.2020 г. О практической подготовке обучающихся;
- Устав Адыгейского государственного университета. \square Локальные акты ФГБОУ ВО «Адыгейский государственный университет».
 - 1.3. Перечень сокращений, используемых в тексте ОПОП

з.е. – зачетная единица;

УК – универсальная компетенция;

ОПК – общепрофессиональная компетенция;

ОПОП – основная профессиональная образовательная программа;

ОТФ – обобщенная трудовая функция;

ПД – профессиональная деятельность;

ПК – профессиональная компетенция;

ПС – профессиональный стандарт;

ГИА – государственная итоговая аттестация;

ВКР – выпускная квалификационная работа;

ФОС – фонд оценочных средств

 $\Phi \Gamma OC\ BO$ — федеральный государственный образовательный стандарт высшего образования.

Раздел 2. ХАРАКТЕРИСТИКА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ВЫ-ПУСКНИКОВ

2.1. Общее описание профессиональной деятельности выпускников

Область профессиональной деятельности выпускников: 01 образование и наука.

Тип задач профессиональной деятельности выпускников: организационно-управленческий.

Выпускники могут осуществлять профессиональную деятельность в других областях и (или) сферах профессиональной деятельности при условии соответствия уровня их образования и полученных компетенций требованиям к квалификации работника.

Перечень основных объектов (или областей знания) профессиональной деятельности выпускников: обучение, воспитание, индивидуально-личностное развитие обучающихся, научное исследование, проектирование, методика обучения и воспитания, организация деятельности в образовательных учреждениях различного типа и вида, «Управление в сфере образования» просветительство.

2.2. Перечень профессиональных стандартов, соотнесенных с федеральным государственным образовательным стандартом по направлению подготовки, *приведен в приложении* 1

Перечень обобщённых трудовых функций и трудовых функций, имеющих отношение к профессиональной деятельности выпускника по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования», представлен в приложении 2.

2.3. Перечень основных задач профессиональной деятельности выпускников (по типам):

Таблица 2.1

			Тиолици 2.1
Область профессиональной деятельности (по Реестру Минтруда)	Типы задач профессиональной деятельности	Задачи профессиональной де- ятельности	Объекты профессиональной деятельности (или области знания) (при необходимости)
01 Образование и наука	Организа- ционно- управленче- ский	на основе принципов страте- гического менеджмента; - обеспечение эффективного взаимодействия и сотрудниче-	ческой деятельности; - организация деятельности и взаимодействия субъектов образовательного процесса; - проектирование программ развития и образовательных программ в системе образова-

участвующими в решении за организация и управление
дач системы образования. инновационными процессами
- управление образователь-в образовательной организа-
ной организацией, образова-ции;
тельным процессом на основе - обеспечение мониторинга
достижений научных исследо-и качества в системе образо-
ваний и психолого-педагоги-вания
ческих инноваций - образовательные про-
- разработка и реализация граммы и образовательный
образовательных программ процесс в системе СПО и ДО
СПО и программ ДО

Раздел 3. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ПРОГРАММ, РЕАЛИ-ЗУЕМЫХ В РАМКАХ НАПРАВЛЕНИЯ ПОДГОТОВКИ 44.04.01 ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

- 3.1. Образовательная программа реализуется в рамках направления подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования»
 - 3.2. Квалификация, присваиваемая выпускникам образовательной программы: магистр.
 - 3.3. Объем программы 120 зачетных единиц (далее з.е.).
 - 3.4. Формы обучения: очная, заочная.
- 3.5. Срок получения образования: по очной форме обучения 2 года, по заочной форме обучения 2 года 3 месяца.

При обучении по индивидуальному учебному плану инвалидов и лиц с OB3 может быть увеличен по их заявлению не более чем на 1 год по сравнению со сроком получения образования, установленным для соответствующей формы обучения.

Раздел 4. ПЛАНИРУЕМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ОСВОЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРО-ГРАММЫ

- 4.1. Требования к планируемым результатам освоения образовательной программы, обеспечиваемым дисциплинами (модулями) и практиками обязательной части
 - 4.1.1. Универсальные компетенции выпускников и индикаторы их достижения

Таблица 4.1

Категория универсальных компетенций	Код и наименование универсальной компетенции	Код и наименование индикатора достижения
критическое мышление	осуществлять критический анализ проблемных ситуаций на основе системного подхода, вырабатывать стратегию пействий	УК - 1.2. Вырабатывает стратегию действий через постановку задач и определение алгоритма решения проблемных ситуаций VК - 1.3. Использует научно-методологический инстру-
Разработка и реализация проектов		УК - 2.1. Разрабатывает концепцию проекта и программу его реализации в рамках обозначенной проблема

Командная ра- бота и лидерство	управлять проектом на всех этапах его жизненного цикла УК - 3. Способен организовать и руководить работой команды, вырабатывая командную стратегию для достижения поставленной	УК - 3.2. Демонстрирует стратегию командной работы, направленную на достижение поставленной цели, с учетом индивидуальных особенностей членов команды УК - 3.3. Организует взаимодействие членов команды, в
	пепи	том числе обмен информацией, знаниями и опытом, и презентацию результатов работы команды
Коммуникация	применять совре-	УК - 4.1. Использует различные виды коммуникативных технологий для осуществления академического и профессионального взаимодействия
	логии, в том числе на иностранном(ых) языке(ах), для акалемического и	УК - 4.2. Осуществляет устную коммуникацию, в том числе на иностранном(ых) языке(ах), по академическим и профессиональным аспектам взаимодействия
		УК - 4.3. Осуществляет подготовку письменных научных материалов и деловую переписку, в том числе на иностранном(ых) языке(ах)
	ного взаимодей- ствия	УК - 4.4. Использует информационно-коммуникационные технологии для осуществления академического и профессионального взаимодействия
Межкультурное взаимодействие	анализировать и учитывать разно-	УК - 5.1. Учитывает в профессиональной деятельности фактор культурного разнообразия социальных групп и важность выстраивания межкультурного диалога
	образие культур в процессе меж-культурного взаи-	УК - 5.2. Демонстрирует соблюдение принципов и норм конструктивного межкультурного взаимодействия при достижении профессиональных результатов
		УК - 5.3. Анализирует и обосновывает возможность использования базовых ценностей различных культур в целях профессионального взаимодействия
тие (в том числе	определять и реа- пизовывать прио-	УК - 6.1. Определяет приоритеты профессионального роста с учетом имеющихся условий, ресурсов, временной перспективы и планируемых результатов
жение)	нои деятельности	УК - 6.2. Оценивает эффективность своей деятельности на основе самооценки по выработанным критериям
	и способы ее со- вершенствования на основе само-	УК - 6.3. Демонстрирует результаты профессионального роста, используя инструменты непрерывного образования и саморазвития

4.1.2. Общепрофессиональные компетенции выпускников и индикаторы их достижения Таблица 4.2

Категория общепрофессиональных компетенций	Код и наименование общепрофессиональной компетенции	Код и наименование индикатора достижения общепрофессиональной компетенции
	ОПК - 1. Способен осуществлять и оптимизировать профессиональ-	ОПК - 1.1. Осуществляет поиск и анализ нормативно-правовой документации в области образования, необходимой для осуществления профессиональной деятельности и ее оптимизации
	ными правовыми актами в сфере образования и нормами профессиональной этики	ОПК - 1.2. Понимает и объясняет сущность приоритетных направлений развития образовательной системы Российской Федерации, учитывает их содержание в своей профессиональной деятельности
		ОПК - 1.3. Оптимизирует профессиональную деятельность в соответствии с этическими и правовыми нормами, определяющими социально-правовой статус педагога
1 *	ектировать основные и дополнительные образовательные программы и разрабаты-	ОПК - 2.1. Проектирует программы учебных дисциплин, курсов и разрабатывает методические материалы, оценочные средства для реализации основных и дополнительных образовательных программ (в том числе с использованием информационно-коммуникационных технологий)
	ализации	ОПК - 2.2. Осуществляет научно-методическое обеспечение основных и дополнительных образовательных программ
		ОПК - 2.3. Проектирует индивидуальные образовательные маршруты при освоении обучающимися основных и дополнительных образовательных программ (в том числе с использованием информационно-коммуникационных технологий)
дуальная учебная и вос-	ектировать организа- цию совместной и ин- дивидуальной учебной	ОПК - 3.1. Определяет цели, содержание, средства совместной и индивидуальной учебной и воспитательной деятельности обучающихся и прогнозирует ее результаты
	тельности обучаю- щихся, в том числе с	ОПК - 3.2. Отбирает и использует наиболее эффективные формы, методы и технологии организации совместной и индивидуальной учебной и внеучебной деятельности обучающихся
		ОПК - 3.3. Применяет приемы развития мотивации у обучающихся к совместной и индивидуальной учебной и воспитательной деятельности
		ОПК - 3.4. Разрабатывает и реализует специальные подходы к обучению и воспитанию обучающихся, в том числе обучающихся с особыми образовательными потребностями

	здавать и реализовывать условия и принципы духовно-нравственного воспитания обучающихся на основе	ОПК - 4.1. Учитывает современные тенденции в области духовно-нравственного воспитания детей и молодежи на основе базовых национальных ценностей при организации образовательного процесса ОПК - 4.2. Определяет цели, содержание, формы, методы, средства и условия духовно-нравственного воспитания обучающихся на основе базовых национальных ценностей и прогнозирует его результаты
	рабатывать программы мониторинга результатов образования обучающихся, разрабатывать и реализовывать про-	ОПК - 5.2. Составляет программы монито-
Психолого-педагогиче- ские технологии в про- фессиональной деятель- ности	ектировать и использовать эффективные психолого-педагогические, в том числе инклюзивные, технологии в профессиональной деятельности, необходимые для индивидуализации обучения, разви-	ОПК - 6.2. Использует психолого-педаго- гические технологии в профессиональной деятельности для индивидуализации обуче- ния, развития и воспитания обучающихся ОПК - 6.3. Отбирает и реализует наиболее эффективные психолого-педагогические, в том числе инклюзивные, технологии инди-
	нировать и организовывать взаимодействия	ОПК - 7.1. Демонстрирует владение педагогическими и управленческими технологиями организации взаимодействия с субъектами образовательного процесса ОПК - 7.2. Планирует и организует совместную работу участников образовательных отношений ОПК - 7.3. Оценивает эффективность организации взаимодействия участников образовательных отношений
1 -	ектировать педагогическую деятельность на	ОПК - 8.1. Осуществляет выбор методов, форм и средств педагогической деятельности на основе специальных научных знаний и результатов исследований

-	_	ий	ОПК - 8.2. Применяет современные научные знания и результаты научных исследований в процессе педагогического проектирования
		:	ОПК - 8.3. Проводит анализ и корректировку образовательного процесса на основе современных научных подходов в сфере образования

4.1.3. Обязательные профессиональные компетенции выпускников и индикаторы их достижения

Таблица 4.3

				1	аолица 4.5
Задача ПД	Объ- ект или об- ласть знания (при необхо- димости)	Категория профессиональных компетенций (принеобходимости)	Код и наименование профессиональной компетенции	Код и наименование индикатора достижения профессиональной компетенции	Ос- нование (ПС, ана- лиз опыта)
	Программа	магистратуры «	Управление в сфе	ре образования»	
Типз	вадач професс	иональной деяте	ельности <u>организа</u>	ционно-управленче	еский
Реализация принципов государственно- общественного управления об- разованием и форм коллеги- ального управления на соот- ветствующем уровне образо- вания	вадач професс		ПК-1 Способен изучать состояние и потенциал управляемой системы и ее макро- и микроокружение путем использования комплекса	ПК-1.1. Характеризует особенности организации образовательного процесса и методов управления образовательной организацией на соответствующем уровне образования. ПК-1.2. Работает в команде, использует комплекс методов анализа организационно-управленческой деятельности на соответствующем уровне образования ПК-1.3. Использует приемы и инструментарий экспертизы локальных актов образовательной организанизания образовательной организанизования	<u>сскии</u>
				зации, обеспечи-	

		T	
		вающих реализа-	
		цию деятельно-	
		сти коллегиаль-	
		ных органов	
		управления, спо-	
		собен осуществ-	
		лять их оценку.	
Исполь-	ПК-2	ПК-2.1	
зование иннова-	Способен иссле-	Понимает сущ-	
ционных техно-	довать, органи-	ность управлен-	
логий менедж-	зовывать и оце-	ческого процесса	
мента	нивать управ-	с использова-	
	ленческий про-	нием инноваци-	
	цесс с использо-	онных техноло-	
	ванием иннова-	гий менедж-	
	ционных техно-	,	
		ствующих об-	
		щим и специфи-	
		ческим законо-	
		мерностям разви-	
	ческим законо-	тия управляемой	
	мерностям раз-		
	вития управляе-	ПК-2.2	
	мой системы	Осуществляет	
		анализ управлен-	
		ческого процесса	
		с использова-	
		нием инноваци-	
		онных техноло-	
		гий менедж-	
		мента, соответ-	
		ствующих об-	
		щим и специфи-	
		ческим законо-	
		мерностям разви-	
		тия управляемой	
		системы	
		ПК-2.3	
		Применяет	
		навыки исследо-	
		вания и организа-	
		ции управленче-	
		ского процесс с	
		использованием	
		инновационных	
		технологий ме-	
		неджмента, соот-	
		ветствующих об-	
		щим и специфи-	
		ческим законо-	
		мерностям разви-	
		тия управляемой	
		системы.	

	 THE O	THE 2.1 D	
Создание	ПК-3	ПК-3.1 Ре-	
организацион-	Способен оцени-	•	
ных условий для	вать кадровый	_	
профессиональ-		кадровой поли-	
ного развития		тики в целях фор-	
субъектов обра-	капитал персо-		
зовательной де-	нала и образова-	дового коллек-	
ятельности	тельной органи-	тива	
	зации в целом,	ПК-3.2	
	определять	Внедряет меха-	
	направления и	низмы, стимули-	
	формулировать	рующие профес-	
		сиональное раз-	
	1	витие субъектов	
	технологии	образовательной	
	управления пер-		
	соналом в обра-		
	зовательной ор-		
	ганизации	методы и приемы	
		управления кол-	
		лективом образо-	
		вательной орга-	
		низации	
Исполь-	ПК-4	ПК-4.1	
зование индиви-		Понимает осо-	
дуальных и		бенности исполь-	
групповых тех-	дивидуальные и	зования индиви-	
нологий приня-	групповые тех-	дуальных и груп-	
тия решений	нологии приня-	повых техноло-	
	тия решений в	гий принятия ре-	
	управлении ор-		
	ганизацией, осу-	цессе руковод-	
	ществляющей	ства группой спе-	
	образователь-	циалистов,	
	ную деятель-		
	ность	реализации обра-	
	III III III III III III III III III II	зовательных про-	
		грамм.	
		ПК-4.2	
		Внедряет совре-	
		менные индиви-	
		дуальные и груп-	
		повые техноло-	
		гии принятия ре-	
		шений в управле-	
		нии группой спе-	
		циалистов,	
		участвующих в	
		реализации обра-	
		зовательных про-	
		грамм	
Обеспе-	ПК-5	ПК-5.1	
чение эффек-		Формирует стра-	
777	Puspu	тегию развития	
	 L	тотть развития	

THRUSTO MOORY	боти поти	of nonopomous vov	
тивного разви-	-	образовательной	
тия системы об-		системы и осу-	
разования		ществляет ее реа-	
	вательной орга-		
	низации и обес-		
	_	программы раз-	
	лизацию	вития, интегри-	
		рованной в ос-	
		новные нацио-	
		нальные тренды,	
		определяющие	
		национальную	
		государственную	
		политику	
		ПК-5.2 Ре-	
		ализует управ-	
		ленческую дея-	
		тельность, с опо-	
		рой на эффектив-	
		ное использова-	
		ние функцио-	
		нального под-	
		хода и качествен-	
		ное раскрытие	
		потенциала каж-	
		дой управленче-	
		ской функции, в	
		целях обеспече-	
		ния качествен-	
		ного развития об-	
		разовательной	
		*	
		системы	
		ПК-5.3	
		Осуществляет	
		мониторинг эф-	
		фективности	
		управленческой	
		деятельности, с	
		позиции дости-	
		жения результа-	
		тов качества об-	
		разования, как	
		целеполагаю-	
		щего компонента	
		образовательной	
		системы.	
Обеспе-	ПК-6	ПК-6.1	
чение соци-	Способен оцени-	Применяет ос-	
ально-экономи-	вать социально-	новные методы	
ческих условий	экономические	расчета и анализа	
осуществления	условия осу-	основных эконо-	
	1-	мических показа-	
	разовательной	телей финан-	
	ц	T	

плащуювать, организации. Плащуювать, контролировать и оптимизировать и оптимизи оптимизировать и оптимизи	образоватани	подтоли пости	cono vonguernou	
тим потимизировать, контролировать и оптимизировать финансовьем услужетельность образовательной организации образовательной организацией. ПК-6.3 Повышений организации образовательной организацией. ПК-6.3 Повышений организации образовательной организацией. ПК-7.1 Попимает спо-собы критиченских решений и минимизации организацией. Поравленноги управленноги управленной организации организ	образователь-	деятельности,	сово-хозяйствен-	
анализировать, контролировать и отниманировать и отниманировать и отниманировать и образовательной организации и и использования и использовательной организации и использователь				
контролировать и оптимизировать финансово- разовательной организации предтавных и иных огранизации и иноговорательной организации предтавных и иных огранизации и иноговорательной организации иных огранизации и иноговорательной организации и обосновать и предлагаемых варианты управлением решений и иноговорательной организации и обоснования и предлагаемых варианты управлением реговорательной организации и обоснования и иноговорательной организации и обоснования и предлажений по их совершентом критернов от при обоснования предлажений по их совершентом критернов от при обоснования предлажений по их совершентом критернов от предлажений по их совершентом критернов от при обоснования предлажений по их совершентом критернов от предлажений по их совершентом критернов от предлажений по обоснования предлажений по их совершентом критернов от при обоснования предлажений по обоснования предлажений по их совершентом критернов от при обоснования предлажений по их совершентом критернов от предлажений по обоснования предлажений при обоснования предлажени	СТИ	-	-	
и оптимизировать финансово- хозяйственную оденивает планы, проекты разви- тия образова- тельной организации опраживно-пра- вовых, ресурс- ных, админи- стративных и иных ограниче- ний. ПК-6.3 Внедряет навыки систематизации и использования информации, по- обходимой для осуществления мероприятий по управлению об- разовательной организации п использования информации, по- обходимой для осуществления мероприятий по управлению об- разовательной организацией. ПК-7.1 Повыше- ние эффектив- ности управления предлагаемые п		-		
повышений предлагаемых варианты управлений и минимизации предлагаемых варианты управленого доганизации предлагаемых варианты управленого доганизации предлагаемых варианты управленого доганизации и обосновать предлагаемых варианты управление обосновать предлагаемых варианты управление обосновать предлагаемых варианты управление обосновать предлагаемых варианты управление обосновать предлагаемых вариантов управлением образовательной обосновать предлагаемых вариантов управлением обосновать предлагаемых вариантов				
хозяйственную деятельность об- разовательной организации проекты разви- тия образова- тельной организации с учетом нормативно-пра- вовых, ресурс- ных, админи- стративных и ипых ограниче- ний. ПК-6.3 Внедряет навыки систематизации и использования информации, не- обходимой для осуществления мероприятий по управленной организацией. Повыше- ние эффектив- пости управлен- ческих решений и минимизация варианты управ- разовательной организации по обосновать и обосновать и обосновать предлагаемые варианты управ- расовать для обра- разовательной организации прадлагаемые предлагаемые предлагаемых ва- пенческих реше- ний, разработки предлагаемый по их совершен- ствованию с уче- том критериев эффективности и возможных рисков для обра- зовательной ор- ганизации предлагаемые п		_	_	
повышений и минимизации ПК-7 Повышений и минимизации ПК-7 Оренвает критестованию образовательной организации предлажения по и обоснования предложений по их совершеном критериев гововнию с учетом нарадаботки предложений по их совершеном критериев гововнию орфективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по предлажений по их совершеном критериев гововнию орфективности предложений по обоснования предложений по их совершеном критериев гововнию орфективности предложений по обоснования предложений по их совершеном критериев гововнию орфективности предложения по и обоснования предложений по их совершеном критериев гововнию орфективности предложения по иматов управном предложений по их совершеном критериев гововнию орфективности предложения по иматов управном предложений по их совершеном критериев гововнию орфективности предложения по иматов управном предложения по обоснования предложения предложения по обоснования предложения по обоснования предложения пре		_		
разовательной организации с учетом нормативно-правовых, ресурсных, административных и иных ограничений. ———————————————————————————————————				
организации зации с учетом нормативно-правовых, ресурспых, адмипистративных и инцых ограничений. ПК-6.3 Внедряет навыки систематизации и использования информации, необходимой для осуществления мероприятий по управлению об-разовательной организацией. Повышение эффективности управление чески оцепиты предлагаемые варианты управлению и минимизация варианты управлению предлагаемых варианты управление и обосноваты предлагаемых варианты предлагаемых варианты управление и обосновать предлажения по их совершений, разработки предложений по ствованию с учетом критерие эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершений, разработки по их совершений, разработки по их совершений				
нормативно-правовых, ресурсных, админи- стративных и иных ограничений. ПК-6.3 Внедряет навыки систематизации и использования информации, не- обходимой для осуществления мероприятий по управлению об- разовательной организацией. Повышение зффективности управление предлагаемые варианты управление ческих решений и минимизация варианты управление ской оценки предлагаемых ва- разовательной организации и обосновать и обосновать и обосновать и обосновать предложения по их совершенствованию с учетом критерие эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по предложений по обоснования предложений по обоснования предложений по обоснованию сучетом критерие от их совершенствованию. ПК-7.2 Оценивает криренивает кририсков для образовательной организации последствия при принятии управносной орфективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управности, управных динимами по последствия при принятии управных динимами по последствия при принятии управных динимами предложения по обоснования предложения предложения предложения предложения предло		*	_	
Вовых, ресуреных, административных и иных ограничений. ———————————————————————————————————		организации	•	
ных, административных и иных ограничений. ———————————————————————————————————				
Повышение фективности управленной и минимизации Повышение эффективности управленной организации портанизации портанизации портанизации портанизации портанизации портанизации портанизацией ПК-7.1 Понимает способен критиченских решений варианты управлений организации предлагаемые кой оценки предлагаемые организации предлагаемые учений, разработать и обосновать предлагаемых варианты управлений, разработать и обосновать предлагаемых разработки предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентом критериев зфективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентеров зфективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентеров зфективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентеров зфективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентеров зовательной организации предложения предложения предложения по предложения предлож				
Иных ограничений			·	
Ний. ПК-6.3 Внедряет навыки систематизации и использования информации, необходимой для осуществления мероприятий по управлению образовательной организацией. ПК-7 ПК-7.1 Понимает споческих решений и минимизация варианты управленческих решений, разработать предлагаемых валенческих решений, разработать предложения по их совершенствоватьи и обосноватья предложения по их совершенствованию с учетом критерие эффективности и возможных рисков для образовательной организации ПК-7.2 ПК-7.2 Оценивает критерия совершенствовать организации ПК-7.2 Оценивает критерия совершенствованию организации Офективности и возможных рисков для образовательной организации Офективности и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-			-	
ПК-6.3 Внедряет навыки систематизации и использования информации, необходимой для осуществления мероприятий по управлению об-разовательной организацией. Повышение эффективности управленчески оценить чески оценить предлагаемые варианты управлений и минимизация варианты управленать ий, разработать предлагаемых валенческих решений, разработать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации ПК-7.1 Понимает способы критической оценки предлагаемых валенческих решений, разработать предлагаемых валенческих решений, разработки предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации ПК-7.2 Оденивает критерии социальнотокномической эффективности, риски и возможные социально-экономической по следетвия при принятии управ-			1	
Внедряет навыки систематизации и использования информации, необходямой для осуществления мероприятий по управлению образовательной организацией. Повышение эффективности управленчей предлагаемые предлагаемые предлагаемые и обосновать ний, разработать и обосновать ний, разработать и обосновать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации Повышение эффективности предлагаемые образовательной организации Понимает спочособы критиченоской оценки предлагаемых варианты управление				
повышение эффективности управлений и минимизации и использования информации, необходимой для осуществления мероприятий по управлению оберазовательной организацией. Повышение эффективности управленчески оценить предлагаемые варианты управприями варианты управприями варианты управприями варианты управприями и минимизация варианты управприями варианты управприями и обосновать предложения по их совершений, разработки и обосновать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации образовательной организации и обосновать предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации обосновать предложений по совснованию от их совершентом критерие от управнию обосновать предложений по обосновать п				
н использования информации, необходимой для осуществления мероприятий по управлению образовательной организацией. Повышение эффективности управленческих решений варианты управрисков для образовательной и минимизация варианты управраском для образовательной организации варианты управрасовательной и минимизации по обосновать и обосновать и обосновать предложения по их совершенством критерисв эффективности и возможных рисков для образовательной организации обосновать предложений по их совершенством критерисв эффективности и возможных рисков для образовательной организации обоснования по их совершенствованию. ПК-7.2 Опенивает критерии социальнозкономической эффективности, риски и возможные социальнозкономические последствия при принятии управ-			-	
информации, необходимой для осуществления мероприятий по управлению об-разовательной организацией. Повышение эффективности управленческих решений варианты управленческих решений и минимизация рисков для образовательной организации организации предлагаемые зарианты управленческих решений, разработать и обосновать предлакения по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по их совершенством критериев зофективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по их совершенством критериев зофективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по их совершенствованию. ПК-7.2 Оценивает критерие окономической зффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-			,	
обходимой для осуществления мероприятий по управлению об- разовательной организацией. Повышение эффективности управленческих решений и минимизация варианты управрисков для образовательной организации организации предлагаемые и обосновать предлажения по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершенством критериев зофактивности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершенствованию. ПК-7.2 Оценивает критерии социально- экономической эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-				
Повышение эффективности управленческих решений и минимизации варианты управленыей организации предлагаемые варианты управленыей предлагаемые варианты управлений, разработать и обосновать ий, разработки предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предлагаемых вариантов управленческих решений, разработки и обоснования предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации по обы критической оценки предлагаемых вариантов управлений, разработки и обоснования предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предлагаемых вариантов управлению предлагаемых вариантов управлений по их совершентом критериев эффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управлению				
Повышение эффективности управленческих решений и минимизация рисков для образовательной организации предлагаемые и обосновать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предлагаемых варианты управленческих решений, разработать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предлагаемых вариантов управленческих решений, разработки и обосновать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации образовательной организации образовательной организации обоснования предложений по их совершентом критериев эффективности их совершентом критериев образовательной организации образовательной организации образовательной ответствованию.				
Повышение эффективности управление эффективности управленной организацией. Повышености управленений предлагаемые предлагаемые окой оценки предлагаемые окой оценки предлагаемых варианты управленческих решений, разработать и обосновать предлажения по их совершенством критериев оффективности и возможных рисков для образовательной организации Повышение окой оценки по предлагаемых варианты управленческих решений, разработать и обосновать предложений по их совершенствованию с учетом критериев оффективности и возможных рисков для образовательной организации ПК-7.2 Оценивает критериев обоможных рисков для образовательной организации предлагаемых вариантов управленческих решений, разработки по их совершенствованию. ПК-7.2 Оценивает критериев оффективности, риски возможные социально-экономической оффективности, риски возможные социально-экономические последствия при принятии управ-			_	
Повышение эффективности управленческих решений и минимизации варианты управлений, разработать и обосновать и обоснования предложений по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации эффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-				
Повышение эффективности управленческих решений и минимизация рисков для образовательной организации предлажения по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложения по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершенством критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации эффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-			* -	
Повышение эффективности управленческих решений и минимизация рисков для образовательной организации Повышение эффективности управленческих решений и минимизация рисков для образовательной организации ПК-7 Способен критиченский оценить предлагаемые варианты управлений, разработать и обосновать предложения по их совершенствованию с учетом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации ПК-7.1 Понимает способы критиченской оценки предлагаемых вариантов управленческих решений, разработки и обоснования предложений по их совершенствованию. ПК-7.1 Понимает способы критиченской оценки предлагаемых вариантов управлений, разработки и обоснования предложений по их совершенствованию. ПК-7.1 Понимает способы критиченской оценки предлагаемых вариантов управлений, разработки и обоснования предложений по отоснования предлагаемых вариантов управлений, разработки и обоснования предложений по отоснования предлагаемых вариантов управлений, разработки и обоснования предложений по отоснования предложений по их совершенствованию. ПК-7.1 Понимает способы критиченской оценки предлагаемых вариантов управлением управле			-	
Понимает спо- собы критиче- ской оценки предлагаемые варианты управ- разовательной организации предлагаемые ний, разработать предложения по их совершен- ствованию с уче- том критериев эффективности и возможных рисков для обоновать предложения по их совершен- ствованию с уче- том критериев эффективности и возможных рисков для обра- зовательной ор- ганизации Понимает спо- собы критиче- ской оценки предлагаемых ва- риантов управ- ний, разработки и обоснования предложений по их совершен- ствованию. ПК-7.2 Оценивает кри- терии социально- экономической эффективности, риски и возмож- ные социально- экономические последствия при принятии управ-			-	
чески оценить предлагаемые варианты управрисков для образовательной организации и минимизация варианты управриантов управраний, разработать и обосновать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предлагаемых вариантов управриенских решений, разработки и обоснования предложений по их совершентом критериев отвованию.				
предлагаемые варианты управрасков для образовательной организации предлагаемых варианты управразовательной организации предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершенты предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершенты предл		-	_	
варианты управ- ленческих решений, разработать и обосновать предлагаемых вариантов управ- ленческих решений, разработать и обоснования по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации варианты управ- ленческих решений, разработки и обоснования предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации принятии управний по их совершентом критериев обрежений по их совершентом критериев от пк-7.2 Оценивает критерии социально- экономической эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управний принятии управний по их совершентом критериев обрежений по их совершентом их совершентом критериев обрежений по их совершентом их совершентом критериев обрежений по их совершентом их совер		·	-	
рисков для образовательной организации предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации предложений по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации эффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-		*	'	
разовательной организации ний, разработать и обосновать и обоснования предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации по их совершентом критериев образовательной организации по их совершентом критериев образовательной организации по их совершентом критериев от предложений по их совершентом их совершентом критериев от предложений по их совершентом их соверше	·		_	
организации и обосновать предложения по их совершентом критериев эффективности и возможных рисков для образовательной организации и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-	1	_	i= I	
предложения по их совершен- ствованию с уче- том критериев эффективности и возможных рисков для обра- зовательной ор- ганизации эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-	-			
их совершен- ствованию с уче- том критериев ствованию. эффективности и возможных рисков для обра- зовательной ор- ганизации эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-	организации			
ствованию с учетом критериев том критериев оффективности и возможных рисков для обратовательной организации оффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-		-		
том критериев эффективности и возможных рисков для обратовательной организации эффективности, риски и возможные социально-экономические последствия при принятии управ-		-	-	
эффективности и возможных рисков для обратерии социально- зовательной оракономической эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-		<u> </u>	-	
и возможных рисков для обратерии социально- зовательной организации эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-				
рисков для обратерии социально- зовательной оржономической эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-			_	
зовательной ор- ганизации эффективности, риски и возмож- ные социально- экономические последствия при принятии управ-				
ганизации эффективности, риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-				
риски и возможные социально- экономические последствия при принятии управ-				
ные социально- экономические последствия при принятии управ-		ганизации		
экономические последствия при принятии управ-			риски и возмож-	
последствия при принятии управ-			ные социально-	
принятии управ-			экономические	
			-	
ленческих реше-			принятии управ-	
			ленческих реше-	
ний.				
ПК-8.1		 	ПК-8.1	
Демонстрирует			Демонстрирует	

		T	
Повыше-	ПК-8	знания методов	
ние конкурент-	Способен оцени-		
ных преиму-		рентных позиций	
ществ образова-	ные позиции об-	образовательной	
тельной органи-	разовательной	организации на	
зации на рынке	организации на	рынке образова-	
образователь-	рынке образова-		
ных услуг	тельных услуг,	ПК- 8.2	
		Применяет тех-	
	реализовывать	нологии оценки	
	рекламные и PR-		
		позиций образо-	
		вательной орга-	
	ния		
	ния	низации на	
		рынке образова-	
		тельных услуг.	
		ПК-8.3	
		Использует	
		навыки планиро-	
		вания и реализа-	
		ции рекламных и	
		PR-мероприятий	
		в сфере образова-	
		ния.	
Докумен-	ПК-9	ПК-9.1	
тальное оформ-	Способен осу-	Документально	
ление управлен-	ществлять доку-	оформляет реше-	
ческих решений	ментальное	ния в процессе	
образователь-		текущей управ-	
ных организа-	шений в управ-		
ций		тельности обра-	
	•	зовательных ор-	
	разовательной	ганизаций	
	организации при	ПК- 9.2	
	внедрении инно-		
		умение докумен-	
	зационных изме-	тально оформ-	
	нений	лять организаци-	
		онные изменения	
		в управленче-	
		ском процессе	
		при внедрении	
		инноваций или	
		изменениях в об-	
		ласти организа-	
		ции, технологии	
		и проектирова-	
		ния образова-	
		тельных процес-	
		сов в соответ-	
		ствии с разви-	
		тием управляе-	
		мой системы	
L	1	1	·

Раздел 5. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ОПОП

5.1. Объем обязательной части программы и части, формируемой участниками образовательных отношений.

Таблица 5.1

	руктура программы магистратуры	Объем программы магистратуры и ее блоков в
1 Дисциплины	(модули)	69
Обязательная	часть	43
Б1.О.01	Современные проблемы науки и образования	4
Б1.О.02	Методология и методы научного исследования	3
Б1.О.03	Современные образовательные технологии	4
Б1.О.04	Информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности	2
Б1.О.05	Иностранный язык в профессиональной коммуникации	3
Б1.О.06	Деловая и профессиональная коммуникация на рус- ском языке	2
Б1.О.07	Профессиональная этика в педагогической деятельности	2
Б1.О.08	Педагогическое проектирование и управление проектами	4
Б1.О.09	Воспитательная деятельность педагога	3
Б1.О.10	История и философия педагогической науки	2
Б1.О.11	Поликультурное образование	3
Б1.О.12	Теория и практика управления образовательным процессом	4
Б1.О.13	Разработка и экспертиза образовательных программ	3
Б1.О.14	Управление качеством в образовательной деятельности	2
Б1.О.15	Культурологическое адыговедение	2
Часть, форми	руемая участниками образовательных отношений	26
Б1.В.01	Экономика образования и эффективный менеджмент	4
Б1.В.02	Управление инновациями в образовании	4
Б1.В.03	Управление рисками в образовании	3
Б1.В.04	Документационное обеспечение управления образовательной организацией	2
Б1.В.05	Тайм-менеджмент	2
Б1.В.06	Управление персоналом образовательной организации	3
Б1.В.ДВ.01	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.01	3
Б1.В.ДВ.01.01	Маркетинг образовательных услуг	3
Б1.В.ДВ.01.02	Реклама и PR-деятельность в сфере образования	3
Б1.В.ДВ.02	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.02	3
Б1.В.ДВ.02.01	Организация и управление финансово-хозяйственной деятельностью образовательной организации	3
Б1.В.ДВ.02.02		3
Б1.В.ДВ.03	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.03	2

	Б1.В.ДВ.03.01	Разработка программ развития образовательных орга-	2								
		низаций									
	Б1.В.ДВ.03.02	Стратегический менеджмент в образовании	2								
Блок 2	Практики										
	Обязательная	и часть	42								
	Б2.О.01	Учебная практика	9								
	Б2.О.01.01(У)	Ознакомительная практика	9								
	Б2.О.02	Производственная практика	33								
	Б2.О.02.01(П)	Педагогическая практика	5								
	Б2.О.02.02(П)	Технологическая (проектно-технологическая) практика	19								
	Б2.О.02.03(П)	Научно-исследовательская работа	9								
Блок 3	Государствен	ная итоговая аттестация	9								
	Б3.01(Д) Вып	олнение и защита выпускной квалификационной работы	9								
	Общий объем	программы прикладного бакалавриата									
ФТД	Факультатив	Ы	4								
	ФТД.01 Заруб	ежный опыт управления в образовании	2								
	ФТД.02 Обще	РТД.02 Общественная оценка качества образовательных услуг									
	Объем програ	аммы магистратуры	120								

К обязательной части программы магистратуры «Управление в сфере образования» относятся дисциплины (модули), обеспечивающие формирование общепрофессиональных компетенций, универсальных компетенций, а также профессиональных компетенций, установленных ПООП в качестве обязательных и составляют 43 з.е.

Часть части программы магистратуры «Управление в сфере образования», формируемая участниками образовательных отношений, включает в себя дисциплины (модули), обеспечивающие формирование универсальных компетенций, а также профессиональных компетенций и составляет 26 з.е.

5.2. Типы практики.

Образовательная программа по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, магистерская программа «Управление в сфере образования» содержит учебную и производственную практики.

Типы учебной практики:

- ознакомительная практика.

Типы производственной практики:

- педагогическая практика;
- технологическая (проектно-технологическая) практика; научно-исследовательская работа.

Практики закрепляют знания и умения, приобретаемые обучающимися в результате освоения теоретических курсов, вырабатывают практические навыки и способствуют комплексному формированию универсальных, общепрофессиональных и профессиональных компетенций обучающихся. Организация проведения практики может осуществляться следующими способами: непрерывно и дискретно. Практики проводятся в сторонних организациях, обладающих необходимым кадровым и научно- техническим потенциалом.

Научно-исследовательская работа магистранта заключается в выполнении заданий научного руководителя в соответствии с утвержденным индивидуальным планом научно-исследовательской работы; участии в научно-исследовательских семинарах по магистерской программе, подготовке докладов и выступлений на научных конференциях регионального, всероссийского и международного уровней; подготовке и публикации научных статей; подготовке и защите рефератов, статей по проблемам правового образования; участии в научно- исследовательской работе; подготовке и защите выпускной квалификационной работы (магистерской диссертации).

5.3. Учебный план и календарный учебный график.

Структура учебного плана включает обязательную часть и часть, формируемую участниками образовательных отношений.

Учебный план и календарный учебный график приведены в приложении 3.

5.4. Программы дисциплин (модулей) и практик.

Перечень программ дисциплин (модулей) и практик в аннотированном формате, а также формат их представления *приведены в приложении 4*.

5.5. Фонды оценочных средств для промежуточной аттестации.

В соответствии с требованиями ФГОС ВО разработаны фонды оценочных средств для проведения текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации, которые включают: контрольные вопросы и типовые задания для практических занятий, лабораторных и контрольных работ, коллоквиумов, зачетов и экзаменов; тесты и компьютерные тестирующие программы, а также иные формы контроля, позволяющие оценить степень сформированности компетенций обучающихся.

В подготовку магистров по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» в соответствии с ФГОС ВО включаются:

- традиционные типы контроля (текущая, промежуточная и итоговая аттестация) в качестве основного средства обеспечения в учебном процессе «обратной связи» между преподавателем и обучающимся, необходимой для стимулирования работы обучающихся и совершенствования методики преподавания учебных дисциплин;
- пропедевтический и рубежный контроль в качестве дополнительного (рекомендуемого) средства обеспечения в учебном процессе «обратной связи» между преподавателем и обучающимся.

Текущий контроль успеваемости обеспечивает оценивание хода освоения дисциплин и прохождения практик, промежуточная аттестация — оценивание промежуточных и окончательных результатов обучения по дисциплинам и прохождения практик. Контроль осуществляется регулярно в ходе семестра для систематического мониторинга качества усвоения учебного материала и обеспечивает проверку отдельных элементов компетенций (знания, умения, навыки).

Формы, система оценивания, порядок проведения промежуточной аттестации обучающихся, включая порядок установления сроков прохождения соответствующих испытаний обучающимся, не прошедшим промежуточной аттестации по уважительным причинам или имеющим академическую задолженность, а также периодичность проведения промежуточной аттестации обучающихся устанавливаются действующими локальными нормативными актами университета.

Промежуточная аттестация обеспечивает оценивание промежуточных и окончательных результатов обучения по дисциплинам и прохождения практик, в том числе выполнения курсовых работ. Контроль осуществляется в конце семестра для оценки качества изучения разделов учебной дисциплины или учебного курса и обеспечивает проверку крупных совокупностей знаний и умений, а также проверку качества формирования определенных профессиональных компетенций.

Фонд оценочных средств для проведения промежуточной аттестации обучающихся по дисциплине или практике, входящий в состав соответственно рабочей программы дисциплины или программы практики, включает в себя:

-перечень компетенций с указанием этапов их формирования в процессе освоения образовательной программы;

-описание показателей и критериев оценивания компетенций на различных этапах их формирования, описание шкал оценивания;

-типовые контрольные задания или иные материалы, необходимые для оценки знаний, умений, навыков и опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций в процессе освоения образовательной программы;

-методические материалы, определяющие процедуры оценивания знаний, умений, навыков и опыта деятельности, характеризующих этапы формирования компетенций.

Итоговый контроль осуществляется для проверки результатов обучения в целом и позволяет при участии внешних экспертов, в том числе работодателей оценить совокупности приобретенных обучающимся универсальных и профессиональных компетенций.

В процессе промежуточной аттестации обучающихся — лиц с ограниченными возможностями здоровья и инвалидов предусматривается использование технических средств, необходимых в связи с их индивидуальными особенностями. Эти средства могут быть предоставлены университетом, или могут использоваться собственные технические средства. Так же допускается проведение процедуры оценивания результатов обучения лиц с ограниченными возможностями здоровья и инвалидов с использованием дистанционных образовательных технологий.

5.6. Программы государственной итоговой аттестации.

Государственная итоговая аттестация является обязательной и осуществляется после освоения образовательной программы в полном объеме.

Государственная итоговая аттестация регламентируется ФГОС ВО.

Вузом разработано и утверждено соответствующее положение о выпускной работе магистранта, в котором изложены требования к содержанию, объему и структуре выпускных квалификационных работ магистрантов, а также требования к процедуре защиты квалификационных работ. Выпускная квалификационная работа выполняется в соответствии с данным документом.

Государственная итоговая аттестация по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» включает в себя написание и защиту выпускной квалификационной работы в форме магистерской диссертации, которая представляет собой законченную разработку, в которой рассматриваются задачи в области образования.

Примерная тематика выпускных квалификационных работ по направлению 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в образовании»:

- 1. Проектирование деятельности образовательной организации по переходу и развитию в условиях ФГОС.
 - 2. Формирование креативной образовательной среды в образовательной организации.
- 3. Влияние корпоративной культуры на продуктивность деятельности образовательной организации.
 - 4. Организация педагогического коллектива по проектированию программ развития.
 - 5. Исследования создания и продвижения сайтов образовательной организации.
- 6. Использование информационных систем и технологий в образовательном менеджменте.
- 7. Исследование проблем и разработка программных продуктов для решения задач управления в образовательной организации.
- 8. Исследование и проектирование инструментария измерений в управлении образовательной организации.
 - 9. Формирование готовности педагогов к инновационной деятельности.
- 10. Развитие управленческих компетенций магистрантов в условиях самоуправления ВУЗа.
- 11. Психолого-педагогическое сопровождение формирования ментального здоровья педагога.
- 12. Формирование управленческих компетенций в информационно-образовательной среде ВУЗа.
 - 13. Исследование и моделирование бизнес-процессов в образовательной организации.

- 14. Реализация компетентностного подхода в образовательной организации.
- 15. Система управления инновационной деятельностью в образовательной организации.
- 16. Профессионально-педагогические качества руководителя как фактор повышения качества образовательного процесса в образовательной организации.
- 17. Управление маркетингом образовательных услуг в условиях нового правового статуса образовательной организации.
- 18. Изменения качества функций управления образовательной организации через аутсорсинг.
- 19. Влияние отношений власти и образовательной организации на качество образования в условиях реализации Федерального закона от 29.12.2012 г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»
- 20. Влияние стиля управления на формирование креативной среды образовательной организации.
- 21. Разработка методического сопровождения к ОПОП магистратуры в условиях $\Phi\Gamma$ OC.
- 22. Полипарадигмальный подход в методологии стратегического развития образовательной организации.
- 23. Формирование и измерение ценностного отношения к нравственным нормам студентов направления «Педагогическое образование».
 - 24. Формирование эффективной команды в целях проведения внутришкольных реформ.
 - 25. Мотивации деятельности коллектива в учебном заведении.
 - 26. Диагностика кадрового потенциала в учреждении образования.
- 27. Технология развития человеческого капитала как подход к повышению эффективности деятельности образовательного учреждения.
 - 28. Организационное моделирование как стратегия развития человеческих ресурсов.
 - 29. Оптимизация процесса управления школой в условиях введения ФГОС.
- 30. Организация системы непрерывного обучения персонала в образовательной организации.
- 31. Проблемы комплексной оценки деятельности системы образования (на примере деятельности учреждений образования района, города).
 - 32. Сравнительный анализ систем образования России и других стран.
 - 33. Анализ внутренней и внешней среды образовательной организации.
- 34. Организационно-методическое сопровождение внеурочной деятельности обучающихся в условиях введения ФГОС.
 - 35. Обновление ВШК в условиях введения ФГОС.
- 36. Условия формирования здоровьесберегающей среды в образовательной организации.
 - 37. Организация педагогического образования для родителей.
- 38. Проблемы развития и направления совершенствования законодательства об образовании.
- 39. Болонский процесс и проблемы российского образования (на примере своей образовательной организации).
- 40. Анализ и совершенствование системы подбора, отбора и найма персонала в образовательной организации (на конкретном примере).
- 41. Исследование и совершенствование системы управления конфликтами в организации (на конкретном примере).
 - 42. Анализ и совершенствование системы оплаты труда (на конкретном примере).

Раздел 6. УСЛОВИЯ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ОПОП

6.1. Кадровые условия реализации образовательной программы

Образовательная программа реализуется руководящими и научно-педагогическими работниками организации, а также лицами, привлекаемыми к реализации программы магистратуры на условиях гражданско-правового договора.

Доля научно-педагогических работников (исходя из количества замещаемых ставок, приведенного к целочисленным значениям), ведущих научную, учебно-методическую и (или) практическую работу, соответствующее профилю преподаваемой дисциплины (модуля), в общем числе научно-педагогических работников, реализующих программу магистратуры, составляет 89%.

Доля научно-педагогических работников (исходя из количества замещаемых ставок, приведенного к целочисленным значениям), имеющих ученую степень (в том числе ученую степень, присвоенную за рубежом и признаваемую в Российской Федерации) и (или) ученое звание (в том числе ученое звание, полученное за рубежом и признаваемое в Российской Федерации), в общем числе научно-педагогических работников, реализующих программу магистратуры, составляет 100%.

Доля научно-педагогических работников (исходя из количества замещаемых ставок, приведенного к целочисленным значениям) из числа руководителей и работников организаций, деятельность которых связана с реализуемой программой магистратуры (имеющих стаж работы в данной профессиональной области не менее 3 лет) в общем числе работников, реализующих программу магистратуры, составляет 11%.

6.2. Учебно-методическое обеспечение образовательной программы

Адыгейский государственный университет располагает учебно-методическими и информационными ресурсами, необходимыми для реализации основной профессиональной образовательной программы высшего образования направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования»:

- рабочие программы учебных дисциплин (модулей);
- программы практик, программы государственной итоговой аттестации и итоговой аттестации;
- оценочные средства для проведения текущего и промежуточного контроля знаний и уровня сформированности компетенций у обучающихся по дисциплинам (модулям), практикам, государственной итоговой аттестации и итоговой аттестации;
- основная и дополнительная учебно-методическая и научная литература по каждой учебной дисциплине;
- методические указания по изучению дисциплины и по выполнению самостоятельной работы (указываются в рабочих программах соответствующих дисциплин (модулей)); □ нормативные и технические документы (указываются в рабочих программах соответствующих дисциплин (модулей));
- Интернет-ресурсы и другие электронные информационные источники (указываются в рабочих программах соответствующих (модулей));
- информационные справочные системы, лицензионное и свободно распространяемое программное обеспечение, используемые при изучении дисциплин (указываются в рабочих программах соответствующих (модулей)).

Уровень обеспеченности основной профессиональной образовательной программы по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» учебно-методической документацией и информационным материалами соответствует требованиям ФГОС ВО.

ОПОП по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» обеспечена учебно-методической документацией и материалами по всем учебным дисциплинам.

Реализация ОПОП по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» обеспечивается в течении всего периода обучения индивидуальным неограниченным доступом к электронной информационно-образовательной среде вуза (ЭИОС АГУ) из любой точки, в которой имеется доступ к

сети информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» как на территории организации, так и вне ее.

ЭИОС АГУ включает такие электронные информационные системы и ресурсы, как:

- 1. Базу информационных потребностей на портале вуза (adygnet.ru), в которой представлены образовательные стандарты по направлениям подготовки (специальностям), учебные планы, основные образовательные программы (ООП), рабочие программы дисциплин (РПД) и аннотации, календарные графики, выпускные квалификационные работы (ВКР) студентов, курсовые работы, электронные учебные материалы, библиографические списки публикаций учёных, преподавателей и студентов АГУ, сведения об участии преподавателей в научных конференциях, информация о научных исследованиях, наградах преподавателей и пр., а также различные отчётные формы, заполняемые в деканатах и на кафедрах («Эффективный контракт НПР» и др.);
- 2. Электронные ресурсы Научной Библиотеки АГУ (agulib.adygnet.ru), включающие электронные библиотечные системы (ЭБС) и базы данных: ЭБС «Университетская библиотека онлайн», ЭБС издательства «ЛАНЬ», ЭБС «ЮРАЙТ», ЭБС «ВООК.RU» и др.;
- 3. Платформу Moodle de24.adygnet.ru систему модульного динамического обучения, содержащую электронные учебно-методические материалы и электронные учебные курсы, которая используется для организации интерактивного взаимодействия и системы обмена информацией между участниками образовательного процесса, проведения текущего, промежуточного и итогового контроля усвоения содержания учебной дисциплины и внедрения дистанционных технологий обучения;
- 4. Электронный архив документов adygnet.bibliotech.ru, содержащий в свободном доступе авторефераты и диссертации учёных вуза, а также электронные учебники, созданные преподавателями АГУ;
- 5. Программную систему «Антиплагиат.ВУЗ» для обнаружения текстовых заимствований в учебных и научных работах;
- 6. Портал вуза adygnet.ru и web-сайты филиалов и подразделений АГУ (mggtk.ru, niikp.adygnet.ru, agulib.adygnet.ru, cmcagu.ru и др.).
- 7. Интегрированную информационно-аналитическую систему (ИИАС) вуза на платформе «1С: Университет ПРОФ». ИИАС обеспечивает аналитической и контрольной информацией в виде печатных и электронных документов о контингенте студентов, их текущей успеваемости аппарат управления вуза (ректорат, деканаты, учебный отдел и др.), другие информационные системы вуза, в том числе портал (Личные кабинеты студентов).

Помимо электронных ресурсов, в ЭИОС вуза входит корпоративная локально вычислительная сеть, которая включает в себя такие компоненты, как:

- 1. Центр обработки данных, консолидирующий в виртуальной среде большинство имеющихся серверных приложений, информационных ресурсов вуза и виртуальных десктопов;
- 2. Система телекоммуникационных узлов распределения и доступа, расположенных в различных корпусах, включая территориально удаленные корпуса АГУ (VPN- технология интеграции);
 - 3. Специализированные компьютерные классы и классы общего пользования;

Системы проведения вебинаров и видеоконференцсвязи, ZOOM, BigBlueButton, Youtube и другие используемые в учебном процессе и предназначенная для проведения интернет- семинаров, конференций и трансляций учебных, научных, спортивных и культурных мероприятий вуза

Электронно-библиотечные системы (электронные библиотеки) и электронная информационно-образовательная среда обеспечивают одновременный доступ не менее 25 процентов, обучающихся по программе специалитета.

Электронные информационно-образовательные ресурсы, используемые в образовательном и научном процессах:

• Единое окно. Электронная библиотека http://window.edu.ru/library

- Научная электронная библиотека eLIBRARY.RU http://elibrary.ru/defaultx.asp
- Публичная Электронная Библиотека http://lib.walla.ru/
- Университетская информационная система РОССИЯ (УИС РОССИЯ)

http://uisrussia.msu.ru/is4/main.jsp

- Электронная библиотека диссертаций РГБ http://diss.rsl.ru/
- Электронная библиотека РГБ http://elibrary.rsl.ru/
- Book Archive.ru http://www.bookarchive.ru/ ГАРАНТ информационно-правовой портал http://www.garant.ru/
- Консультант Плюс http://www. Consultant.ru/

Библиотечно-информационное обслуживание образовательного процесса осуществляет библиотека университета на базе электронных образовательных и информационных ресурсов, а также собственного фонда.

Обучающиеся из числа лиц с ограниченными возможностями здоровья обеспечиваются печатными и (или) электронными образовательными ресурсами в формах, адаптированных к ограничениям их здоровья.

Студентам обеспечен доступ (удаленный доступ) к современным профессиональным базам данных, состав которых ежегодно обновляется. Помещения библиотеки оснащены компьютерной техникой с подключением к сети «Интернет» и возможностью доступа к электронной информационно-образовательной среде вуза.

6.3. Материально-техническое обеспечение образовательной программы

Материально-техническая база АГУ, используемая для подготовки обучающихся по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования», включает здания и помещения, находящиеся на правах оперативного управления, оформленные в соответствии с требованиями действующего законодательства Российской Федерации, санитарными и противопожарными правилами и нормами и обеспечивает проведение всех видов дисциплинарной и междисциплинарной подготовки, лабораторной, практической и научно-исследовательской работы обучающихся, которые предусмотрены учебным планом.

АГУ обладает материально-техническим обеспечением, включающим в себя учебные аудитории для проведения занятий лекционного типа, занятий семинарского типа, курсового проектирования (выполнения курсовых работ), групповых и индивидуальных консультаций, текущего контроля и промежуточной аттестации, помещения для самостоятельной работы и помещения для хранения и профилактического обслуживания учебного оборудования, а также центр (класс) деловых игр; спортивный зал; кабинеты, оснащенные макетами, наглядными учебными пособиями, тренажерами и другими техническими средствами и оборудованием, обеспечивающими реализацию проектируемых результатов обучения: информатики (компьютерные классы); иностранных языков.

Для проведения занятий лекционного типа предлагаются наборы демонстрационного оборудования и учебно-наглядных пособий, обеспечивающие тематические иллюстрации, соответствующие рабочим учебным программам дисциплин (модулей).

Помещения для самостоятельной работы обучающихся оснащены компьютерной техникой с возможностью подключения к сети Интернет и обеспечением доступа в электронную информационно-образовательную среду АГУ. АГУ обеспечивает каждого обучающегося во время самостоятельной подготовки рабочим местом в компьютерном классе с выходом в Интернет.

АГУ обеспечен необходимым комплектом лицензионного программного обеспечения, состав определен в рабочих программах дисциплин (модулей) и ежегодно обновляется.

Обучающимся обеспечен доступ (в т.ч. удаленный доступ) к современным профессиональным базам данных и информационным справочным системам, состав которых определен в рабочих программах дисциплин (модулей) и ежегодно обновляется.

Материально-технические условия для реализации образовательного процесса подготовки специалистов по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования» обеспечивают проведение: аудиторных занятий (лекций, практических и лабораторных; самостоятельной работы обучающихся; выполнения курсовых и выпускных квалификационных работ; учебной и производственной практики; текущего контроля и промежуточной аттестации; групповых и индивидуальных консультаций и т.д. Все помещения имеют подключение к Интернету.

В зданиях АГУ имеются пункты общественного питания, здравпункт, спортивные залы, музей, актовый (концертный) зал. Иногородним студентам предоставляются места в общежитии.

Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья при необходимости создаются необходимые условия, учитываются рекомендации медико-социальной экспертизы, отраженные в индивидуальной программе реабилитации инвалида, относительно рекомендованных условий и видов труда.

6.4. Рекомендации по разработке раздела «Примерные расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы»

Расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы производятся в соответствии с Приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 30 октября 2015 г. № 1272 «О Методике определения нормативных затрат на оказание государственных услуг по реализации образовательных программ высшего образования по специальностям (направлениям подготовки) и укрупненным группам специальностей)» и Приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 20 июля 2016 г. № 884 «О значениях базовых нормативов затрат на оказание государственных услуг в сфере образования и науки, молодежной политики, опеки и попечительства несовершеннолетних граждан и значений отраслевых корректирующих коэффициентов к ним» с учетом следующих отраслевых корректирующих коэффициентов.

6.5. Применяемые механизмы оценки качества программы магистратуры

Качество образовательной деятельности и подготовки обучающихся по программе магистратуры «Управление в сфере образования» определяется в рамках системы внутренней оценки, а также системы внешней оценки, в которой ФГБОУ ВО «АГУ» принимает участие на добровольной основе.

В университете создана и функционирует система менеджмента качества. В соответствии с методическими рекомендациями по организации и проведению в образовательных организациях высшего образования внутренней независимой оценки качества (далее − НОКО) образования по образовательным программам высшего образования - программам бакалавриата, программам специалитета и программам магистратуры (письмо Департамента государственной политики в сфере высшего образования от 15.02.2018 г. № 05-436) в университете разработано и утверждено Положение о проведении внутренней независимой оценки качества образования в ходе реализации образовательных программ высшего образования от 28.02.2018 г.

Внутренняя НОКО в университете осуществляется в нескольких направлениях: независимая оценка качества подготовки обучающихся образовательной организации, качества работы педагогических работников образовательной организации, качества ресурсного обеспечения образовательной деятельности.

Внешняя оценка качества образовательной деятельности в рамках процедуры государственной аккредитации осуществляется с целью подтверждения соответствия образовательной деятельности по программе магистратуры требованиям $\Phi \Gamma OC$ BO с учетом соответствующей ОПОП.

Внешняя оценка качества образовательной деятельности и подготовки обучающихся по программе магистратуры «Управление в сфере образования» может осуществляться также в рамках профессионально-общественной аккредитации, проводимой работодателями, их объ-

единениями, а также уполномоченными ими организациями, в том числе иностранными организациями, либо авторизованными национальными профессионально-общественными организациями, входящими в международные структуры, с целью признания качества и уровня подготовки выпускников отвечающими требованиям профессиональных стандартов (при наличии) и (или) требованиям рынка труда к специалистам соответствующего профиля.

6.6. Реализация программы с использованием дистанционных образовательных технологий, электронного обучения.

При реализации программы магистратуры «Управление в сфере образования» образовательная организация вправе применять электронное обучение, дистанционные образовательные технологии. При реализации ОПОП рекомендуется использование национальных открытых онлайн платформ.

Применение (использование) этих моделей ФГБОУ ВО «АГУ» обуславливается в каждом конкретном случае условиями, имеющимися у самих организаций, а именно:

содержанием образовательной программы;

нормативной базой (локальные нормативные акты, регламентирующие порядок и особенности реализации образовательных программ с использованием электронного обучения, дистанционных образовательных технологий);

материально-технической базой (электронные информационные ресурсы, электронные образовательные ресурсы, совокупность информационных, телекоммуникационных технологий, соответствующих технологических средств и обеспечивающей освоение обучающимися образовательных программ в полном объеме независимо от места нахождения обучающихся);

уровнем кадрового потенциала программы магистратуры (наличие у административных и педагогических работников соответствующего основного и (или) дополнительного профессионального образования; методическое сопровождение педагогических работников, использующих электронное обучение, дистанционные образовательные технологии).

6.7. Условия осуществления образовательной деятельности для лиц с ограниченными возможностями здоровья и инвалидов.

Учебные аудитории для всех видов контактной и самостоятельной работы, научная библиотека и иные помещения для обучения оснащены специальным оборудованием и учебными местами с техническими средствами обучения:

для слепых и слабовидящих:

- лекции оформляются в виде электронного документа, доступного с помощью компьютера со специализированным программным обеспечением;
- письменные задания выполняются на компьютере со специализированным программным обеспечением, или могут быть заменены устным ответом;
 - обеспечивается индивидуальное равномерное освещение не менее 300 люкс;
- для выполнения задания при необходимости предоставляется увеличивающее устройство; возможно также использование собственных увеличивающих устройств;
 - письменные задания оформляются увеличенным шрифтом;
- экзамен и зачёт проводятся в устной форме или выполняются в письменной форме на компьютере.

для глухих и слабослышащих:

- лекции оформляются в виде электронного документа, либо предоставляется звукоусиливающая аппаратура индивидуального пользования;
 - письменные задания выполняются на компьютере в письменной форме;
- экзамен и зачёт проводятся в письменной форме на компьютере; возможно проведение в форме тестирования.

для лиц с нарушениями опорно-двигательного аппарата:

- лекции оформляются в виде электронного документа, доступного с помощью компьютера со специализированным программным обеспечением;
- письменные задания выполняются на компьютере со специализированным программным обеспечением;

- экзамен и зачёт проводятся в устной форме или выполняются в письменной форме на компьютере.
- 6.8. Условия организации занятий по физической культуре и спорту для лиц с ограниченными возможностями здоровья и инвалидов.

Приложение 6

Перечень профессиональных стандартов, соотнесенных с федеральным государственным образовательным стандартом по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования»

№ п/п	Код профессионального стандарта	Наименование профессионального стандарта
		01 Образование и наука
1.	01.001	Профессиональный стандарт «Педагог (педагогическая деятельность в сфере дошкольного, начального общего, основного общего, среднего общего образования) (воспитатель, учитель)», утвержденный приказом Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 18 октября 2013 г. N 544н (с изменениями и дополнениями от 5 августа 2016 г. N 422н)
2.	01.003	Профессиональный стандарт «Педагог дополнительного образования детей и взрослых», утвержденный Приказом Министерства труда и социальной защиты РФ от 5 мая 2018 г. N 298н.

Перечень обобщённых трудовых функций и трудовых функций, имеющих отношение к профессиональной деятельности выпускника программ программы магистрату по направлению подготовки 44.04.01 Педагогическое образование, программа магистратуры «Управление в сфере образования»

Код и наименование	(Обобщенные трудовые		Трудовые функции		
профессионального стан- дарта	код	наименование	уровень квалифика- ции	Наименование	Код	уровень (подуро- вень) квали- фикации
01.001 Педагог (педагогическая деятельность в		Преподавание по про-граммам профессио-		Организация учебной деятельности обучающихся по освоению учебных предметов, курсов, дисциплин (модулей) программ профессионального обучения, СПО и(или) ДПП		6.1
сфере дошкольного, начального общего, ос- новного общего, сред- него общего образова-	A	нального обучения, СПО и ДПП, ориентированным на соответ-	6	Педагогический контроль и оценка освоения образовательной программы профессионального обучения, СПО и(или) ДПП в процессе промежуточной и итоговой аттестации		6.1
ния) (воспитатель, учитель)		ствующий уровень квалификации		Разработка программно-методического обеспечения учебных предметов, курсов, дисциплин (модулей) программ професси- онального обучения, СПО и(или) ДПП		6.2
01.003 Педагог дополнительного образования		Преподавание по программам бакалавриата, специалитета, магистратуры и ДПП, ори-		Профессиональная поддержка специалистов, участвующих в реализации курируемых учебных курсов, дисциплин (модулей), организации учебно- профессиональной, исследовательской, проектной и иной деятельности обучающихся по программам ВО и(или) ДПП	I/02.7	7.3
детей и взрослых		ентированным на соответствующий уровень квалификации		Руководство научно-исследовательской, проектной, учебно- профессиональной и иной деятельностью обучающихся по программам бакалавриата, специалитета, магистратуры и(или) ДПП	1/02 7	7.2
01.004 Педагог профессионального обучения, профессионального образования и дополнительного профессионального образования	н	Преподавание по программам бакалавриата и ДПП, ориентированным на соответствующий уровень квалификации	7	Организация научно-исследовательской, проектной, учебно- профессиональной и иной деятельности обучающихся по про- граммам бакалавриата и(или) ДПП под руководством специа- листа более высокой квалификации	H/02.6	6.2

Учебный план

МИНИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Адыгейский государственный университет экономический факультет

УЧЕБНЫЙ ПЛАН

по программе магистратуры

УТВЕРЖДАЮ
Ректор

"30" июия 2020 г.

44.04.01

Направление подготовки 44.04.01 Педагогическое образован

Программа

Кафедра:

Управление в сфере образования

магистратуры:

экономической теории и управления персоналом

Факультет: экономический

План одобрен Ученым советом вуза

Протокол № 11 om 30 июня 2020 г.

Форма обучения: Очная	
Срок получения образования: 2г	

+	Основной	Типы задач профессиональной деятельности
+	Э.	организационно-управленческий

 Год начала подготовки (по учебному плану)
 2020

 Учебный год
 2020-2021

 Образовательный стандарт (ФГОС)
 № 126 от 22.02.2018

СОГЛАСОВАНО	
Проректор по образовательной деятельности	/ Аракелов А.В./
Начальник УМУ	/ Нурахмедова А.А./
Декан экономического факультета	/Тамов А.А./
Заведующий кафедрой экономической теории и управления персоналом	/хуажева А.Ш./
Руководитель магистерской программой	/ Хуажева А.Ш./

	-	-	Фор	рна контр	оля	3.	e.	-		Ито	го акад.ча	cos		Курс 1 Сен. 1 Сен. 2									\Box						
0								Unnon a	2				Vene				Ces				V				Ces	4. 2	$\overline{}$		Конт
Считать в плане	Индекс	Наименование	Экза мён	Зачет	Зачет с оц.	Экспер тное	Факт	3.e.	Экспер тное	По плану	Контакт часы	CP	Конт роль	1.e.	Лек	Лаб	Пр	KCP	ИКР	В	Конт роль	3.e.	Лек	Лаб	Пр	KCP	ИКР	ð	роль
	Дисциплины	(модули)																											
Обязат	ельная часть																												$\overline{}$
+	B1.O.01	Современные проблемы науки и образования	1			4	4	36	144	144	18.3	90	35.7	4	8		10		0.3	90	35.7						igwdapprox		
+	E1.O.02	Методология и методы научного исследования		2		3	3	36	108	108	18.25	89.75										3	8		10		0.25	89.75	
+	E1.O.03	Современные образовательные технологии	3			4	4	36	144	144	24.3	84	35.7														Ш		
+	E1.O.04	Информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности		1		2	2	36	72	72	10.25	61.75		2		10			0.25	61.75									
+	B1.O.05	Иностранный язык в профессиональной коммуникации	2	1		3	3	36	108	108	26.55	45.75	35.7	1		14			0.25	21.75		2		12			0.3	24	35.7
+	E1.O.06	Деловая и профессиональная коммуникация на русском языке		1		2	2	36	72	72	16.25	55.75		2		16			0.25	55.75							П		П
+	E1.O.07	Профессиональная этика в педагогической деятельности		2		2	2	36	72	72	18.25	53.75										2	6		12		0.25	53.75	\Box
+	51.O.08	Педагогическое проектирование и управление проектами	2			4	4	36	144	144	34.3	74	35.7									4	16		18		0.3	74	35.7
+	E1.O.09	Воспитательная деятельность педагога		3		3	3	36	108	108	18.25	89.75																	
+	E1.O.10	История и философия педагогической науки		1		2	2	36	72	72	16.25	55.75		2	8		8		0.25	55.75									
+	E1.O.11	Поликультурное образование		3		3	3	36	108	108	16.25	91.75																	
+	51.O.12	Теория и практика управления образовательным процессом	1			4	4	36	144	144	36.3	81	26.7	4	12		24		0.3	81	26.7								\Box
+	B1.O.13	Разработка и экспертиза образовательных програми	2			3	3	36	108	108	26.3	55	26.7									3	8		18		0.3	55	26.7
+	B1.O.14	Управление качеством в образовательной деятельности		2		2	2	36	72	72	20.25	51.75										2	6		14		0.25	51.75	
+	B1.O.15	Культурологическое адыговедение		1		2	2	36	72	72	10.25	61.75		2	10				0.25	61.75									
				•		43	43		1548	1548	310.3	1041.5	196.2	17	38	40	42		1.85	427.75	62.4	16	44	12	72		1.65	348.25	98.1
Часть, с	формируемая	участниками образовательных отношен	ий																										
+	51.B.01	Экономика образования и эффективный менеджиент	1			4	4	36	144	144	30.3	87	26.7	4	12		18		0.3	87	26.7						\square		
+	61.B.02	Управление инновацияни в образовании	1			4	4	36	144	144	30.3	87	26.7	4	12		18		0.3	87	26.7						\square		\sqcup
+	61.B.03	Управление рисками в образовании		1		3	3	36	108	108	30.25	77.75		3	12		18		0.25	77.75							\square		
+	51.B.04	Документационное обеспечение управления образовательной организацией		1		2	2	36	72	72	28.25	43.75		2	10		18		0.25	43.75							Ш		
+	61.B.05	Тайм-менеджиент		2		2	2	36	72	72	20.25	51.75										2	6		14		0.25	51.75	
+	51.B.06	Управление персоналом образовательной организации	3			3	3	36	108	108	28.3	44	35.7														Ш		
+	Б1.В.ДВ.01	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.01	2			3	3		108	108	20.3	61	26.7									3	6		14		0.3	61	26.7
+	Б1.В.ДВ.01.01	Маркетинг образовательных услуг	2			3	3	36	108	108	20.3	61	26.7									3	6		14		0.3	61	26.7
-	Б1.В.ДВ.01.02	Реклама и PR-деятельность в сфере образования	2			3	3	36	108	108	20.3	61	26.7									3	6		14		0.3	61	26.7
+	Б1.В.ДВ.02	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.02	3			3	3		108	108	30.3	42	35.7																
+	Б1.В.ДВ.02.01	Организация и управление финансово-хозяйственной деятельностью образовательной организации	3			3	3	36	108	108	30.3	42	35.7																
-	Б1.В.ДВ.02.02	Экономический анализ образовательной деятельности	3			3	3	36	108	108	30.3	42	35.7														\Box		
														$\overline{}$												-			

							_																		$\overline{}$	$\overline{}$	
+		Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.03		3		2	2		72	72	30.25	41.75													igspace		$ldsymbol{\sqcup}$
+	Б1.B.ДВ.03.01	Разработка программ развития образовательных организаций		3		2	2	36	72	72	30.25	41.75															
-	Б1.В. Д В.03.02	Стратегический менеджиент в образовании		3		2	2	36	72	72	30.25	41.75															
	-	•	•			26	26		936	936	248.5	536	151.5	13	46		72	1.1	295.5	53.4	5	12		28	0.55	112.75	26.7
			69	69		2484	2484	558.8	1577.5	347.7	30	84	40	114	2.95	723.25	115.8	21	56	12	100	2.2	461	124.8			
Блок 2.	Практика																										
Обязат	зательная часть																										
+	52.0.01	Учебная практика			2	9	9		324	324	10	314									9				10	314	
+	62.O.01.01(Y)	Ознакомительная практика			2	9	9	36	324	324	10	314									9				10	314	
+	52.0.02	Производственная практика			444	33	33		1188	1188	40	1148															
+	62.O.02.01(II)	Педагогическая практика			4	5	5	36	180	190	10	170															
+	62.O.02.02(II)	Технологическая (проектно-технологическая) практика			4	19	19	36	684	684	20	664															
+	62.O.02.03(II)	Научно-исследовательская работа			4	9	9	36	324	324	10	314															
						42	42		1512	1512	50	1462									9				10	314	
						42	42		1512	1512	50	1462									9				10	314	
Блок 3.	Государствен	ная итоговая аттестация																									
+		Выполнение и защита выпускной квалификационной работы				9	9	36	324	324	30	294															
						9	9		324	324	30	294															
						9	9		324	324	30	294															
ФТД.Фа	культативны	е дисциплины																									
+	ФТД.01	Зарубежный опыт управления в образовании		2		2	2	36	72	72	24.25	47.75									2	8		16	0.25	47.75	
+	ФТД.02	Общественная оценка качества образовательных услуг		3		2	2	36	72	72	24.25	47.75															
				•	•	4	4		144	144	48.5	95.5									2	8		16	0.25	47.75	
		4	4		144	144	48.5	95.5									2	8		16	0.25	47.75					

							Кур	pc 2									Закрепленная кафедра
Ь,			Cer	ĸ. 3	_						Cer	. 4					
s.e.	Лек	Лаб	Пр	KCP	ИКР	CP.	Конт роль	3.e.	Лек	Лаб	Пр	KCP	ИКР	œ	Конт роль	Код	Наименование
																27	педагогики и педагогических технологий
																27	педагогики и педагогических технологий
4	6		18		0.3	84	35.7									27	педагогики и педагогических технологий
																19	цифровой экономики
																15	иностранных языков
																33	русокого языка и методики преподавания
																27	педагогики и педагогических технологий
																27	педагогики и педагогических технологий
3	6		12		0.25	89.75										27	педагогики и педагогических технологий
Щ																27	педагогики и педагогических технологий
3	6		10		0.25	91.75										27	педагогики и педагогических технологий экономической теории и управления
																52	экономической теории и управления персоналом
																48	философии и социологии экономической теории и управления
																52	персоналом
10	18		40		0.8	265.5	35.7									16	истории и культуры адыгов
																52	экономической теории и управления персоналом
																52	экономической теории и управления персоналом
																52	экономической теории и управления персоналом
																52	экономической теории и управления персоналом
																53	экономической теории и управления персоналом
3	10		18		0.3	4	35.7									52	экономической теории и управления персоналом
																52	экономической теории и управления персоналом
																53	экономической теории и управления персоналом
3	12		18		0.3	42	35.7										
3	12		18		0.3	42	35.7									52	эксномической теории и управления персоналом
3	12		18		0.3	42	35.7									52	экономической теории и управления персоналом

_		_					_	_	_	_	_		 _	
2	12	18	0.25	41.75					l					
2	12	18	0.25	41.75									52	экономической теории и управления персоналом
2	12	18	0.25	41.75									52	экономической теории и управления персоналом
8	34	54	0.85	127.75	71.4									-
18	52	94	1.65	393.25	107.1									
													52	экономической теории и управления персоналом
10			10	350		23					30	798		
						5					10	170	27	педагогики и педагогических технологий
10			10	350		9					10	314	D)	экономической теории и управления персоналом
						9					10	314	DN	экономической теории и управления персоналом
10			10	350		23					30	798		•
10			10	350		23					30	798		
		_					_	_	_	_	_			_
						9					30	294	52	экономической теории и управления персоналом
						9					30	294		
						9					30	294		
													54	экономической теории и управления персоналом
2	80	16	0.25	47.75									52	экономической теории и управления персоналом
2	8	16	0.25	47.75										
2	8	16	0.25	47.75				I	I					

Календарный учебный график

Mec	(Энт	мбра	8	2	Окт	лбрь	,	N	H	эмбр	•	1		Де	абры		4	1 3	Январ	26	-		Февра	Ль	-		Map	TT.	u	A	прел	16	m	М	ай		V	1юнь	8	5	Vior	ПЬ	N		Asryo	ET.
Нисла	1-7	8-14	15-21	22 - 28	9	21 - 0	2 - 2 2 - 3	1 6	- 17	5 - 5	17 - 73	20 30		1-7	8 - 14	15 - 21	22 - 28	Ŕ	5-11	12 - 18	19-25	-82	2-8	9-15	16 - 22	2	2-8	9-15	16 - 22	23-29	6-12	13 - 19	20 - 26	- IZ	11-17	18 - 24	-1	1	15-21	22 - 28		13-19	-1	-12	10	10 - 16	17-23
Нед	4	2	3	4	5	6	7 8	8	9 1	0 1	1	2 1	3	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30 3	1 32	33	24	35 3	6 37	38	39	40 6	1 42	43	44 6	5 46	67	48	49	50	1
I																		* *	* * * * * * * * * *	э	3	к	У	У	у	y y y y y	у у у у у	У	У					*	•				3		э К К К	кк	к	к	к	К	ĸ
п	п	п	п	п	п	1 1	1			•					82 8			* *	* * * * * * * * * * * * * * * * * * * *	Э	3 3 3 3	п	п	п	п	* П П	п п п	п	п	пп	п	п	п	n r	n n n n n n n n n n n n n n n n n n n	э д д д д	д	д		Д	д к к	кк	к	к	к	K	K

Сводные данные

		0 00	Курс 1			Курс 2		- 1400 - 1500
		сем. 1	сем. 2	Bcero	сем. 3	сем. 4	Bcero	Итого
	Теоретическое обучение	17 2/6	12 1/6	29 3/6	10 4/6		10 4/6	40 1/6
Э	Экзаменационные сессии	2 1/6	2 2/6	4 3/6	2	2/6	2 2/6	6 5/6
У	Учебная практика		6	6		4		6
П	Производственная практика	8 8			6 4/6	15 2/6	22	22
Д	Подготовка к процедуре защиты и защита выпускной квалификационной работы					6	6	6
К	Каникулы	1	8 4/6	9 4/6		8 4/6	8 4/6	18 2/6
K	в том числе ДО							
*	Нерабочие праздничные дни (не включая воскресенья)	1 3/6 (9 дн)	5/6 (5 дн)	2 2/6 (14 дн)	1 3/6 (9 дн)	5/6 (5 дн)	2 2/6 (14 дн)	4 4/6 (28 дн)
(не і	должительность обучения включая нерабочие праздничные дни никулы)	6	олее 39 н	ед	6	олее 39 н	ед	
Итого		22	30	52	20 5/6	31 1/6	52	104
Сту	/дентов			to a		(C) (S)		
Гру	nn			and the same				

МИНИСТЕРСТВО НАУКИ И ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Адыгейский государственный университет экономический факультет

УЧЕБНЫЙ ПЛАН

по программе магистратуры



44.04.01

План одобрен Ученым советом вуза

Протокол № 11 om 30 июня 2020 г.

Направление подготовки 44.04.01 Педагогическое образование

Программа

Кафедра:

Управление в сфере образования

магистратуры:

экономической теории и управления персоналом

Факультет: экономический

Квалификация: магистр	

Форма обучения: Заочная Срок получения образования: 2г 3м

+	Основной	Типы задач профессиональной деятельности
+	+	организационно-управленческий

 Год начала подготовки (по учебному плану)
 2020

 Учебный год
 2020-2021

 Образовательный стандарт (ФГОС)
 № 126 от 22.02.2018

СОГЛАСОВАНО
Проректор по образовательной деятельности / Аракелов А.В./
Начальник УМУ
Декан экономического факультета
Заведующий кафедрой экономической теории управления персоналом
Руководитель магистерской программой // Хуажева А.Ш./
D. T.

-			эна контроля з.с.			3.6			Итого акад.часов						. Установочная состив										Курс 1 Зимия сосия										
_					I	_			_									Устан	овочная с	ессия							34	MHRR COC	CHER						
Diane Diane	Индекс	Наименование	Экаа нен	Зачет	Saver c ou.	тное	Факт	3.e.	Экспер тное	По плану	Контакт часы	CP	роль роль	э.е. на курсе	Viroro	Лех	Лаб	Пр	КПР	ИКР	œ	Конт роль	формы контр.	Итого	Лек	Лаб	Пр	КПР	ИКР	œ	Конт роль	формы контр.			
	Дисциплины	(модули)																																	
Обязат	вльная часть																																		
*	61.0.01	Современные проблемы науки и образования	1			4	4	36	144	144	18.3	117	8.7	4										108	6		12			90					
+	B1.O.02	Методология и методы научного исследования		1		3	3	36	108	108	12.25	92	3.75	3																					
*	51.0.03	Современные образовательные технологии	2			4	4	36	144	144	12.3	123	8.7																						
+	B1.0.04	Информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности		1		2	2	36	72	72	8.25	60	3.75	2										72		8			0.25	60	3.75	3			
+	61.0.05	Иностранный язык в профессиональной коммуникации	1	1		3	3	36	108	108	18.55	77	12.45	3										36		10			0.25	22	3.75	3			
+	61.0.06	Деловая и профессиональная коммуникация на русском языке		1		2	2	36	72	72	10.25	90	3.75	2																					
+	61.0.07	Профессиональная этика в педагогической деятельности		1		2	2	36	72	72	10.25	82	3.75	2																					
+	51.0.08	Педагогическое проектирование и управление проектами	2			4	4	36	144	144	14.3	121	8.7																						
+	61.0.09	Воспитательная деятельность педагога		2		3	3	36	108	108	16.25	88	3.75																						
+	61.0.10	История и философия педагогической науки		1		2	2	36	72	72	10.25	58	3.75	2										72	4		6		0.25	58	3.75	3			
+	61.0.11	Поликультурное образование		2		3	3	36	108	108	18.25	86	3.75																						
+	61.0.12	Теория и практика управления образовательным процессом	1			4	4	36	144	144	16.3	119	8.7	4																					
+	61.0.13	Разработка и экспертиза образовательных программ	2			3	3	36	108	108	20.3	79	8.7																						
+	61.0.14	Управление качеством в образовательной деятельности		2		2	2	36	72	72	20.25	48	3.75																						
+	51.0.15	Культурологическое адыговедение		1		2	2	36	72	72	4.25	64	3.75	2										72	4				0.25	64	3.75	3			
						43	43		1548	1548	210.3	1248	89.7	24										360	14	18	18		1	294	15				
часть, с	рормируемая	участниками образовательных отношени	н						Ι	Ι								1							_										
*	B1.B.01	Экономика образования и эффективный менеджиент	1			4	4	36	144	144	16.3	119	8.7	4										144	6		10		0.3	119	8.7	3			
+	B1.B.02	Управление инновациями в образовании	1			4	4	36	144	144	16.3	119	8.7	4										144	6		10		0.3	119	8.7	3			
+	61.B.03	Управление рисками в образовании		1		3	3	36	108	108	16.25	88	3.75	3																					
+	61.8.04	Документационное обеспечение управления образовательной организацией		1		2	2	36	72	72	16.25	52	3.75	2										72	6		10		0.25	52	3.75	3			
+	61.B.05	Тайн нонджион		2		2	2	36	72	72	16.25	52	3.75																						
+	B1.B.06	Управление персоналом образовательной организации	2			3	3	36	108	108	20.3	79	8.7																						
+	Б1.В.ДВ.01	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.01	1			3	3		108	108	16.3	83	8.7	3																	\blacksquare				
+	Б1.В.ДВ.01.01	Маркетинг образовательных услуг	1			3	3	36	108	108	16.3	83	8.7	3																					
-	Б1.В.ДВ.01.02 Б1.В.ДВ.02	Реклана и PR-деятельность в сфере образования	1			3	3	36	108	108	16.3	83	8.7	3																	\square				
+	Б1.В_ДВ.02	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.02	2	_	_	3	3		108	108	20.3	79	8.7										_							\Box					
+	Б1.B.ДВ.02.01	Организация и управление финансово хозяйственной деятельностью образовательной организации	2			3	3	36	108	108	20.3	79	8.7																						
-	61.B ₄ ДB.02.02	Экономический анализ образовательной деятельности	2			3	3	36	108	108	20.3	79	8.7																						
+	Б1.B.ДВ.03	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.03		2		2	2		72	72	18.25	50	3.75																						
+	61.В.ДВ.03.01	Разработка програни развития образовательных организаций		2		2	2	36	72	72	18.25	50	3.75																						
	Б1.В.ДВ.03.02	Стратегический менеджиент в образовании		2		2	2	36	72	72	18.25	50	3.75																						

					26	26		936	936	156.5	721	58.5	16					360	18		30	0.85	290	21.15
					69	89		2484	2484	366.8	1969	148.2	40					720	32	18	48	1.85	584	36.15
Блок 2.	Практика																							
Обязат	ельная часть																							
+	E2.O.01	Учебная практика		1	9	9		324	324	10	314		9											
+	52.O.01.01(Y)	Ознаконительная практика		1	9	9	36	324	324	10	314		9											
+	E2.0.02	Производственная практика		222	33	33		1188	1188	40	1148													
+	62.0.02.01(N)	Педагогическая практика		2	5	5	36	180	180	10	170													
+	62.O.02.02(N)	Технологическая (проектно-технологическая) практика		2	19	19	36	684	684	20	664													
+	62.O.02.03(N)	Научно-исследовательская работа		2	9	9	36	324	324	10	314													
					42	42		1512	1512	50	1462		9											
					42	42		1512	1512	50	1462		9											
Блок 3.	Государствен	ная итоговая аттестация																						
+	БЗ.01(Д)	Выполнение и защита выпускной квалификационной работы			9	9	36	324	324	30	294													
	•				9	9		324	324	30	294													
					9	9		324	324	30	294													
ФТД.Фа	культативы																							
+	ФТД.01	Зарубежный опыт управления в образовании	1		2	2	36	72	72	14.25	54	3.75	2											
+		Общественная оценка качества образовательных услуг	2		2	2	36	72	72	14.25	54	3.75												
					4	4		144	144	28.5	108	7.5	2											
	•				4	4		144	144	28.5	108	7.5	2											

																							x: 2																	
			Ле	етняя сес	Сия			_			ı		Устан	08041628 (080018							Зи	MURRI COCC	Sesi	1				ı		Ле	THERE COCC	Des .				-	- 1		$\overline{}$
Mroro	Лек	Лаб	Пр	KITP	ИКР	CP	Конг роль	формы контр.	э.е. на курсе	Итого	Лек	Лаб	Пр	КПР	ИКР	œ	Конт роль	формы контр.	Mroro	Лек	Лаб	Пр	КПР	ИКР	œ	Конт роль	Формы контр.	Mroro	Лех	Лаб	Пр	КПР	ИКР	OP.	Конт роль	Формы контр.	з.е. на курсе	Moro	Лек	Лаб
			ļ	1			_		_	-	-																	ļ	ļ											_
			I	I					T																Ι			ı										I		\neg
36					0.3	27	8.7	3	₩																															_
108	4		8		0.25	92	3.75	3																																
									4										144	4		8		0.3	123	8.7	3													
72		8			0.3	55	8.7	3																																
72		10			0.25	58	3.75	а																																\neg
72	4		6		0.25	58	3.75	а																															\neg	\dashv
									4										144	4		10		0.3	121	8.7	,													一
									3										108	4		12		0.25	88	3.75	3											\neg		\dashv
																																							\dashv	\dashv
									3																			108	4		14		0.25	86	3.75	3		\neg	\dashv	\dashv
144	6		10		0.3	119	8.7	3																															\dashv	\dashv
									3										108	6		14		0.3	79	8.7	3												\dashv	\dashv
$\mid - \mid$									2											-								72	8		12		0.25	48	3.75	3		\dashv	\dashv	\dashv
\vdash									+																				-							-			\dashv	\dashv
504	14	18	24		1.65	409	37.35		19										504	18		44		1.15	411	29.85		180	12		26		0.5	134	7.5					
																																								$\overline{}$
							_	_	_																														_	_
									_																															
108	6		10		0.25	88	3.75	3																																
									2										72	6		10		0.25	52	3.75	3]		
									3																			108	6		14		0.3	79	8.7	3				
108	6		10		0.3	83	8.7	,																																\Box
108	6		10		0.3	83	8.7	3																																
108	6		10		0.3	83	8.7	3																																
									3																			108	8		12		0.3	79	8.7	•				\Box
									3																			108	8		12		0.3	79	8.7	3				
									3																			108	8		12		0.3	79	8.7	3				\neg
									2																			72	6		12		0.25	50	3.75	,				
									2																			72	6		12		0.25	50	3.75	3				
									2																			72	6		12		0.25	50	3.75	3				

240						42.45					_		_			_		 0.00	-	2.25		200	20				0.05	200	24.45			$\overline{}$	$\overline{}$	
216	12		20	0.55		12.45		10			_	-			72	6	10	0.25	.52	3.75		288	20	_	38	_	0.85	_				\longrightarrow	${\color{red}{}}$	
720	26	18	44	2.2	580	49.8		29							576	24	54	1.4	463	33.6		468	32		61		1.35	342	28.65					
324				10	314		0																											
324				10	314		0																											
								33							360			10	350			828					30	798		30		\Box		
								5														180					10	170		0		\neg		
								19							360			10	350			324				\neg	10	314		0		\neg	\neg	
								9														324				\dashv	10	314		0		\dashv	\neg	
			\vdash			-				_	-	-												_	\rightarrow	\rightarrow						\longrightarrow	\longrightarrow	_
324				10	314			33							360			10	350			828					30	798				\longrightarrow		
324				10	314			33							360			10	350			828					30	798				$oldsymbol{ol}}}}}}}}}}}}}}}}}}$		
												Т																	Ι	ı		\neg	$\overline{}$	
																															9			
																															9			
																															9			
72	6		8	0.25	54	3.75	3																											
								2							72	6	8	0.25	54	3.75	2											\Box		
72	6		8	0.25	54	3.75		2							72	6	8	0.25	54	3.75					\neg							\dashv	\rightarrow	_
72	6		8	0.25	54	3.75		2							72	6	8	0.25	54	3.75					\neg							\dashv	$\overline{}$	_
-	_	\vdash	_									-											\vdash	_	$\overline{}$	_		$\overline{}$	_			=	ightharpoonup	=

The content of the										Кур															Закрепленная кафедра
10					Vour	Books							Π	Your								Vour	dones		
27 Registrows or Registrowedown Technologies 15 Autorition of the Computer of the Comp	Пр	KITP	ИКР	СР			Итого	Лех	Лаб	Пр	КПР	MKP	CP		Итого	Лек	Лаб	Пр	KITP	ИКР	CP.			Код	Наименование
27 Registrows or Registrowedown Technologies 15 Autorition of the Computer of the Comp																									
1																								27	педагогики и педагогических технологий
2 Suppressor Authorities Autho																								27	педагогики и педагогических технологий
15																								27	педагогики и педагогических технологий
133 processor obuside in entrappine in processor in the control of the description of conjugate and the description of conjugate and the description of conjugate and the																								19	цифровой экономики
4																								15	иностранных камков
27 Impairment of impairment in transcription 27 Impairment of impairment in transcription 27 Impairment of impairment in transcription 27 Impairment of impairment interactions 27 Impairment of impairment 27 I																								33	русского языка и методики преподавания
27 regalarones e regularonescen transcención 28 regularonescen transcención 29 regularonescen transcención 20 regularonescen transcención 20 regularonescen transcención 20 regularonescen transcención 21 regularonescen transcención 22 regularonescen transcención 23 regularonescen transcención 25 regularonescen transcención 26 regularonescen transcención 27 regularonescen transcención 28 regularonescen 29 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 21 regularonescen 22 regularonescen 23 regularonescen 24 regularonescen 25 regularonescen 26 regularonescen 27 regularonescen 28 regularonescen 29 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 21 regularonescen 22 regularonescen 23 regularonescen 24 regularonescen 25 regularonescen 26 regularonescen 27 regularonescen 28 regularonescen 29 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 20 regularonescen 21 regularonescen 22 regularonescen 23 regularonescen 24 regularonescen 25 regularonescen 26 regularonescen 27 regularonescen 28 regularonescen 29 regularonescen 20 regularonescen 21 regularonescen 22 regularonescen 23 regularonescen 24 regularonescen 25 regularonescen 26 regularonescen 27 regularonescen 28 regularonescen 29 regularonescen 29 regularonescen 20 r																								48	философии и социологии
22 Indigenomental includes a propositional includes and propositional includes a propositional includes and proposi																								27	педагогики и педагогических технологий
27 параголичи и педаголичноской техников техниковой 48 философии и управления 49 философии и управления 50 параголичи и педаголичноской техниковой 51 институти адмителя 52 параголичи и педаголичноской техниковой 53 параголичи 54 параголичи 55 параголичи 56 параголичи 57 параголичи 58 параголичи 59 параголичи 50 параголичи 50 параголичи 51 параголичи 52 параголичи 53 параголичи 54 параголичи 55 параголичи 56 параголичи 57 параголичи 58 параголичи 59 параголичи 50 параголичи 50 параголичи 50 параголичи 51 параголичи 52 параголичи 53 параголичи 54 параголичи 55 параголичи 56 параголичи 57 параголичи 58 параголичи 58 параголичи 59 параголичи 50 параголичи																								27	педагогики и педагогических технологий
Боличенноской теории и управления Боличенноской теории и упр																								27	педагогики и педагогических технологий
46 фенософии и социалогия 52 топрови и управления 53 топрови и управления 54 топрови и управления 55 топрови и управления 56 топрови и управления 57 топрови и управления 58 топровительной топров и управления 59 топровительной топров и управления 50 топровительной топров и управления 51 топровительной топров и управления 52 топровительной топров и управления 53 топровительной топров и управления 54 топровительной топров и управления 55 топровительной топров и управления 56 топровительной топров и управления 57 топровительной топров и управления 58 топровительной топров и управления 59 топровительной топров и управления 50 топровительной топров и управления 51 топровительной топров и управления 52 топровительной топров и управления 53 топровительной топров и управления 54 топровительной топров и управления 55 топровительной топров и управления 56 топровительной топров и управления 57 топровительной топров и управления 58 топровительной топров и управления 59 топровительной топров и управления 50 топровительной топров и управления 55 топровительной топров и управления 56 топровительной топров и управления 57 топровительной топров и управления 58 топровительной топров и управления 59 топровительной топров и управления 50 топровительной топров и управления 51 топровительной топров и управления 52 топровительной топров и управления 53 топровительной топров и управления 54 топровительной топров и управления 55 топровительной топров и управления 56 топровительной топров и управления 57 топровительной топров и управления 58 топровительной топров и управления 59 топровительной топров и управления 50 топровительной топров и управления 55 топровительной топров и управления 56 топровительной топров и управления 57 топровительной топров																								27	педагогики и педагогических технологий
за засилениемоскі теории и управления зас																								52	экономической теории и управления персоналом
16 Indication with symptomic and a symptom																								48	философии и социологии
																								52	
																								16	истории и культуры адыгов
						<u> </u>												<u> </u>							
																								52	экономической теории и управления персоналом
																								52	экономической теории и управления
																								52	экономической теории и управления персоналом
																								52	экономической теории и управления персоналом
																								52	
																								52	экономической теории и управления персоналом
																								52	
52 персоналом 52 жономической теории и управления персоналом 52 жономической теории и управления персоналом 53 жономической теории и управления персоналом 53 жономической теории и управления																								52	
52 персоналом 52 жономической теории и управления персоналом 52 жономической теории и управления персоналом 53 жономической теории и управления персоналом 53 жономической теории и управления																									
52 персоналом 52 персоналом 53 персоналом 53 экономической теории и управления персоналом																								52	экономической теории и управления персоналом
52 экономической теории и управления персоналом 53 экономической теории и управления																								52	
лерсоналон — зиономической теории и управления																									
53 экономической теории и управления																								52	
																								52	экономической теории и управления

							_						ı .		1	
\vdash							-		_		-				-	
				<u> </u>												
				_	_					_	_		I		_	T
															52	экономической теории и управления персоналом
															27	педагогики и педагогических технологий
															52	экононической теории и управления персоналом
															52	экономической теории и управления персоналом
			324			30	294								52	экононической теории и управления персоналом
			324			.30	294									•
			324			.30	294									
															52	экономической теории и управления персоналом
		·													52	экономической теории и управления персоналом
																·

Календарный учебный график

Календарный учебный график

Mec	(Сент	гябр	ь	2	O	стяб	рь	2	-	Нояб	рь	Τ	Де	кабр	ь	4	Я	нвар	рь	1	Фе	врал	ль	-		Ma	рт	Τ.		Апр	ељ	2		Ma	й	Т		Июн	ь		,	Ик	оль	T,		Ав	густ	ſ
Числа	1-7	8 - 14	15-21	22 - 28	- 62	6 - 12	1.0	20 - 26	27 -	1	10 - 16	17 - 23	24 - 30	8 - 14	15-21		- 62	5-11	12 - 18	19 - 25	- 92	2-8	9-15	16-22		2-8	9-15	10	23-29	30	6 - 12	20 - 36	2	4-10	11 - 17	18 - 24	25-31		71	15 - 21	. I c		71	20 - 25		3-9		1 1	24 - 31
Нед	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12 1	13 1	4 1	5 16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30 3	31	32 3	3 34	35	36	37	38	39	40	41 4	12 4	3 4	4 4	5 4	6 4	7 4	8 49	50	51	52
I										*							*	* * * *			Э	у	У		* y y y y y y y	у у у у у	У	y					*	*					*	Э	,	K I	ĸ	K	C B	к	к	К	К
п	п	п	п	п	п.	E	п п			*							* *	* * * *			Э	п	п	1	* П П П	п п п	п	п	п	п	n r	п	n n *	п п	п	п			*	э	1	K	ĸ	K	C	к	к	K	К
ш					Э	Д	Д	Д	Д	Д* ДДДД	Д	Д К К К	к :		-	=	=			=		=	=	-	=	-	-	-	-	-		-	=	=	-	=	=	=	=	-		-	-			-	=	=	=

График сессий

		Kypc 1					Kypc 2			
	Установочная сессия	Зимняя сессия		Летняя сессия		Установочная сессия	Зимняя сессия		Летняя сессия	
Продолжительность		20		20			20		20	
Дата начала/Номер недели		13 января 2021 г	20	1 июня 2021 г	40		13 января 2022 г	20	1 июня 2022 г	40
Дата окончания/Номер недели		1 февраля 2021 г	22	20 июня 2021 г	42		1 февраля 2022 г	22	20 июня 2022 г	42
		Курс 3								
	Установочная сессия	Зимняя сессия		Летняя сессия		Ī				
Продолжительность		5		45						
Дата начала/Номер недели		29 сентября 2022 г	5		Γ	Ī				
Дата окончания/Номер недели		3 октября 2022 г	5		Г	Ī				

Сводные данные

		Курс 1	Курс 2	Курс 3	Итого
	Теоретическое обучение	32 4/6	16 4/6	4	53 2/6
Э	Экзаменационные сессии	2	2	1	5
У	Учебная практика	6			6
П	Производственная практика		22		22
Д	Подготовка к процедуре защиты и защита выпускной квалификационной работы			6	6
К	Каникулы	9	9	15/6	19 5/6
*	Нерабочие праздничные дни (не включая воскресенья)	2 2/6 (14 дн)	2 2/6 (14 дн)	1/6 (1 дн)	5/6 (29
	ролжительность обучения	более 39	более 39	менее 12	
(не в	жлючая нерабочие праздничные дни и каникулы)	нед	нед	нед	
Итог	ro	52	52	13	117
Студ	дентов				
Груг	п				

Аннотации

Приложение 5

Матрица компетенций

	Инцего		Формируам за компотацији
	Индекс	Наименование	Формируемые компетенции УК-1; УК-2; УК-3; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1;
		Дисциплины (мо-	УК-1; УК-2; УК-3; УК-4; УК-3; УК-6; ОПК-1; ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7;
Б1		дули)	ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК-
		дули)	7; ПК-8; ПК-9
			УК-1; УК-2; УК-4; УК-5; ОПК-1; ОПК-2; ОПК-3;
	Б1.О	Обязательная часть	ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8
		Современные про-	, , , , , , ,
	Б1.О.01	блемы науки и обра-	УК-1; ОПК-4
		зования	
		Методология и ме-	
	Б1.О.02	тоды научного ис-	УК-1; ОПК-8
		следования	
		Современные обра-	
	Б1.О.03	зовательные техно-	ОПК-3; ОПК-6
		ЛОГИИ	
		Информационно-	
	F1 O 04	коммуникационные	NIIC 4
	Б1.О.04	технологии в про-	УК-4
		фессиональной дея-	
		тельности Иностранный язык в	
	Б1.О.05	профессиональной	УК-4
	D1.O.03	коммуникации	J IX-4
		Деловая и професси-	
		ональная коммуни-	
	Б1.О.06	кация на русском	УК-4
		языке	
		Профессиональная	
	Б1.О.07	этика в педагогиче-	ОПК-1
		ской деятельности	
		Педагогическое про-	
	Б1.О.08	ектирование и	УК-2; ОПК-3; ОПК-8
	21.0.00	управление проек-	2, 3111 3, 3111 0
		тами	
	Б1.О.09	Воспитательная дея-	ОПК-3; ОПК-4; ОПК-8
		тельность педагога	. ,
	F1 O 10	История и филосо-	VV 5. OHV 4
	Б1.О.10	фия педагогической	УК-5; ОПК-4
		науки Поликультурное об-	
	Б1.О.11	разование	УК-5

Б1.О.12	Теория и практика управления образо- вательным процес- сом	ОПК-7
Б1.О.13	Разработка и экспертиза образовательных программ	ОПК-2
Б1.О.14	Управление каче- ством в образова- тельной деятельно- сти	ОПК-5
Б1.О.15	Культурологическое адыговедение	УК-5
Б1.В	Часть, формируемая участниками образовательных отношений	УК-1; УК-2; УК-3; УК-6; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК-7; ПК-8; ПК-9
Б1.В.01	Экономика образования и эффективный менеджмент	УК-2; ПК-1; ПК-4
Б1.В.02	Управление иннова- циями в образовании	ПК-2
Б1.В.03	Управление рисками в образовании	УК-1; ПК-7
Б1.В.04	Документационное обеспечение управления образовательной организацией	ПК-9
Б1.В.05	Тайм-менеджмент	УК-6
Б1.В.06	Управление персоналом образовательной организации	УК-3; ПК-3
Б1.В.ДВ.01	Дисциплины по вы- бору Б1.В.ДВ.01	ПК-8
Б1.В.ДВ.01.01	Маркетинг образова- тельных услуг	ПК-8
Б1.В.ДВ.01.02	Реклама и PR-дея- тельность в сфере образования	ПК-8
Б1.В.ДВ.02	Дисциплины по выбору Б1.В.ДВ.02	ПК-6
Б1.В.ДВ.02.01	Организация и управление финан- сово-хозяйственной деятельностью обра- зовательной органи- зации	ПК-6

	Б1.В.ДВ.02.02	Экономический анализ образовательной деятельности	ПК-6
	Б1.В.ДВ.03	Дисциплины по вы- бору Б1.В.ДВ.03	ПК-5
	Б1.В.ДВ.03.01	Разработка программ развития образова- тельных организа- ций	ПК-5
	Б1.В.ДВ.03.02	Стратегический менеджмент в образовании	ПК-5
Б2		Практика	УК-1; УК-2; УК-3; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1; ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК- 7; ПК-8; ПК-9
	Б2.О	Обязательная часть	УК-1; УК-2; УК-3; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1; ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК- 7; ПК-8; ПК-9
	Б2.О.01	Учебная практика	УК-1; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1
	Б2.О.01.01(У)	Ознакомительная практика	УК-1; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1
	Б2.О.02	Производственная практика	УК-2; УК-3; ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК-7; ПК-8; ПК-9
	Б2.О.02.01(П)	Педагогическая практика	ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-6
	Б2.О.02.02(П)	Технологическая (проектно-техноло-гическая) практика	УК-2; УК-3; ОПК-5; ОПК-7; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК-7; ПК-8; ПК-9
	Б2.О.02.03(П)	Научно-исследова- тельская работа	ОПК-8; ПК-1; ПК-2
	Б2.В	Часть, формируемая участниками образовательных отношений	
БЗ		Государственная итоговая аттестация	УК-1; УК-2; УК-3; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1; ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК- 7; ПК-8
	Б3.01(Д)	Выполнение и за- щита выпускной ква- лификационной ра- боты	УК-1; УК-2; УК-3; УК-4; УК-5; УК-6; ОПК-1; ОПК-2; ОПК-3; ОПК-4; ОПК-5; ОПК-6; ОПК-7; ОПК-8; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5; ПК-6; ПК- 7; ПК-8
ФЛ	ГД	Факультативные дисциплины	УК-1; ОПК-7; ПК-1; ПК-8

ФТД.01	Зарубежный опыт управления в образовании	ОПК-7; ПК-1
ФТД.02	Общественная оценка качества образовательных услуг	УК-1; ОПК-7; ПК-8

Особый порядок освоения дисциплин (модулей) по физической культуре и спорту для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья с учетом состояния их здоровья

Особенности организации учебных занятий по физической культуре и спорту для студентов-инвалидов и лиц с ОВЗ.

Объем занятий по физической культуре и спорту определяется федеральными государственными образовательными стандартами высшего образования. Для инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья $\Phi \Gamma OC$ ВО требует устанавливать особый порядок освоения этих дисциплин с учетом состояния их здоровья.

Основная цель занятий по физической культуре и спорту направлена на формирование физической культуры личности, адаптивно-компенсаторных механизмов организма, повышение уровня физической подготовленности и работоспособности, проведение профессионально-прикладной подготовки к будущей профессиональной деятельности.

Особый порядок освоения дисциплин по физической культуре и спорту студентами-инвалидами и лицами с ограниченными возможностями здоровья устанавливается на основании соблюдения принципов здоровьесбережения и адаптивной физической культуры.

Главной задачей в процессе занятий для студентов инвалидов и лиц с OB3 является развитие и совершенствование двигательных (физических) способностей и физических качеств на основе применением средств и методов физической культуры и спорта, не имеющих противопоказаний.

В зависимости от нозологии студента и степени ограниченности возможностей в соответствии с рекомендациями службы медико-социальной экспертизы или психолого-медико-педагогической комиссии, занятия для студентов с инвалидностью и ОВЗ могут быть организованы в следующих видах:

- занятия в общих медицинских группах (ОМГ);
- занятия в специальных медицинских группах (СМГ),

предусматривающие подвижные занятия адаптивной физической культурой и спортом в специально оборудованных спортивных, тренажерных залах или на открытом воздухе;

- занятия в СМГ по настольным, интеллектуальным видам спорта;
- лекционные занятия в СМГ по тематике здоровьесбережения.

К общей медицинской группе (ОМГ) относятся все студенты, не имеющие ограничения здоровья или инвалидности. К данной группе могут быть отнесены и студенты с отклонениями в состоянии здоровья, не имеющие противопоказаний к выполнению производственной и учебной работы и ограничений физических нагрузок.

Специальная медицинская группа (СМГ) — это группа, в которую входят обучающиеся, имеющие отклонения в состоянии здоровья постоянного или временного характера, не являющиеся противопоказанием к выполнению производственной и учебной работы, но требующие ограничения физических нагрузок.

- к специальной медицинской группе «А» (оздоровительной группе) для занятий физической культурой относят обучающихся с выраженными отклонениями в состоянии здоровья функционального и органического генеза в стадии компенсации;
- к специальной медицинской группе «Б» (реабилитационной группе) для занятий физической культурой относят обучающихся с выраженными отклонениями в состоянии здоровья в стадии субкомпенсации.

Студенты, имеющие отклонения в состоянии здоровья постоянного или временного характера на основании медицинского заключения могут быть освобождены от практических занятий по физической культуре и спорту. Срок освобождения от практических занятий по физической культуре и спорту, а также принадлежность к той или иной медицинской группе определяется медицинской организацией по результатам обследования обучающихся.

В начале обучения студенты-инвалиды и лица с ОВЗ информируются о возможности посещать занятия по физической культуре и спорту в медицинских группах, указанных в п.2.5 настоящего положения.

Особые условия освоения дисциплины «Физическая культура и спорт» предоставляются на основании предоставления обучающимся, сведений (мед. справки,) о необходимости создания соответствующих специальных условий, а также в соответствии с заключением медицинской организации или учреждения медико-социальной экспертизы.

При формировании групп (ОМГ, СМГ) для занятий по физической культуре и спорту обучающиеся с ОВЗ и инвалиды обязаны представить медицинское заключение (медицинскую справку), позволяющие отнести их к одной из медицинских групп. Студенты, не прошедшие медицинский осмотр и (или) не представившие медицинское заключение (медицинскую справку), для занятий физической культурой включаются в состав ОМГ.

Во время обучения возможен переход обучающегося из специальной медицинской группы в общую медицинскую группу и наоборот. Основанием для перехода служит дополнительное медицинское обследование и соответствующее медицинское заключение, выданное в установленном порядке.

Посещение учебных занятий по физической культуре и спорту студентами основной и специальной медицинских групп является обязательным.

Порядок проведения занятий по физической культуре и спорту для студентов-инвалидов и лип с ОВЗ.

Объем занятий, требования к оформлению результатов самостоятельной работы, особенности контроля результатов освоения дисциплины, условия допуска к прохождению промежуточной аттестации, а также порядок их выполнения обучающимися из числа инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья устанавливаются адаптированной рабочей программой дисциплин по физической культуре и спорту.

Занятия со студентами, включенными в специальные медицинские группы, проводятся по модифицированной учебной программе. В отдельных случаях, при наличии противопоказаний к групповым занятиям могут предусматриваться индивидуальные лечебной физкультурой.

Освоение теоретических разделов по физической культуре и спорту из учебной программы студентами, имеющими ограничения в состоянии здоровья, осуществляется в порядке, принятом для всех студентов.

Во время проведения практических занятий студенты-инвалиды и лица с ОВЗ должны соблюдать следующие правила:

- выполнять физическую нагрузку по заданию преподавателя, согласно индивидуальной программе, под контролем показателей физического развития, физической подготовленности и функционального состояния основных физиологических систем организма;
- не использовать средства и методы физической культуры, противопоказанные при основном и сопутствующих заболеваниях;
- не нарушать дозировку физической нагрузки во время организованных групповых занятий;
- использовать во время практических занятий только разрешенные и рекомендованные специалистами средства и методы физической культуры при определенной нозологии и группе инвалидности;

— не нарушать правила поведения и технику безопасности во время проведения практических занятий.

В случае невозможности комплектования групп (по причине недостаточного количества обучающихся) допускается проведение занятий, обучающихся специальной медицинской группы во время занятий физической культурой и спортом других медицинских групп, при этом нагрузка обучающихся дифференцируется с учетом их индивидуальных особенностей и отклонений в здоровье.

Промежуточная аттестация студентов по физической культуре и спорту.

Студенты всех студенческих групп, выполнившие учебную программу по физической культуре и спорту согласно учебного плана получают зачет по дисциплинам «Физическая культура и спорт», «Элективные дисциплины по физической культуре и спорту» по итогам четного и предыдущего нечетного семестров (если в учебном плане не предусмотрен другой порядок для дисциплин (модулей) по физической культуре и спорту).

Условием получения зачета являются: наличие медицинского осмотра, регулярность посещения занятий по расписанию, знание материала теоретического раздела программы, выполнение установленных на данный семестр тестов общей физической и специальной (спортивнотехнической) подготовки для соответствующей специализации.

Студенты, относящиеся к медицинским группам, выполняют разделы программы, контрольно-зачетные тесты и требования, в соответствии с учебной программой. Зачет для дисциплин по физической культуре и спорту в медицинских группах выставляется с учетом теоретических и практических знаний (двигательных умений и навыков, умений осуществлять физкультурно-оздоровительную и спортивно-оздоровительную деятельность), а также с учетом посещаемости занятий.

Основной акцент в оценивании учебных достижений по физический культуре и спорту студентов, имеющих выраженные отклонения в состоянии здоровья, делается на стойкой их мотивации к занятиям физическими упражнениями и динамике их физических возможностей. При самых незначительных положительных изменениях в физических возможностях студента, которые обязательно должны быть замечены преподавателем и сообщены занимающемуся, выставляется положительная отметка. Положительная оценка (зачет) выставляется также студенту с ОВЗ, который не продемонстрировал существенных сдвигов в формировании навыков, умений и развитии физических качеств, но регулярно посещал занятия по физической культуре и спорту, старательно выполнял задания преподавателя, овладел доступными ему навыками самостоятельных занятий оздоровительной, корригирующей гимнастики, необходимыми знаниями в области физической культуры и другими разделами программного материала.

Промежуточная аттестация студентов, освобожденных от практических

занятий на длительный срок (более одного месяца), осуществляется на основании выполнения следующих требований к теоретическому и практическому разделу дисциплин (модулей) по физической культуре и спорту:

- оценки уровня теоретических знаний с включением контрольных вопросов по обязательным лекциям по дисциплинам по физической культуре и спорту;
- оценки самостоятельного освоения дополнительной тематики по физической культуре и спорту с учетом состояния здоровья обучающегося, показаний и противопоказаний к применению физических упражнений;
- написания рефератов по индивидуальной теме, отражающей оздоровительно-профилактическую направленность физического воспитания;
- включения студента в научную работу по проблемам здорового образа жизни и адаптивной физической культуры.